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Chères Milonaises, chers Milonais,
Comme chaque année, c’est avec plaisir que nous réalisons cette revue annuelle. Tout au long des pages  
présentées par les acteurs de cette dynamique locale, vous retrouverez le détail de l’année 2024.
Nous y faisons la part belle aux acteurs locaux associatifs qui comptent beaucoup pour l’animation  
d’une commune.
Pour ma part, je retiendrai de cette année 2024 l’avènement de plusieurs projets entrepris de longue date :
- l’ouverture d’un bâtiment dédié à la petite enfance,
- la réalisation de la première tranche des travaux des remparts,
- la mise en place de la zone 30,
- l’ouverture de la boulangerie dans le bâtiment communal.
Ce sont des projets qui ont nécessité la mise en place de dossiers complexes impliquant de nombreux acteurs 
pour aller jusqu’à leur réalisation. Il faut être pugnace, apprendre la patience, la persévérance et se concerter 
régulièrement pour avancer ensemble. Près de 10 ans pour le multi-accueil, 8 ans pour les remparts,  
2 ans pour la zone 30, 3 ans pour la boulangerie mais nous pouvons être fiers de leur réalisation.
2024 a été également l’année où nous avons subi plusieurs épisodes climatiques difficiles. C’est ça aussi  
la vie de maire : la coulée de boue de mai et les inondations d’octobre qui ont envahi tout le centre de la 
commune, impactant près de 60 habitations.
Ces épisodes sont violents et nous compatissons avec ceux qui ont beaucoup perdu. La collectivité, dans 
la mesure de ses moyens et compétences, se tient au côté des habitants essayant de trouver des solutions, 
bousculant les nombreux acteurs concernés pour les impliquer.
Je tiens une nouvelle fois à remercier les personnes qui se sont relayées pour la gestion de cette situation  
de crise au plus près des sinistrés ; les pompiers, les gendarmes, les élus, les services de la commune et de 
la Communauté de communes, de la sous-préfecture, le vestiaire du CCAS, la Croix Rouge, les habitants.  
Un bel élan de solidarité !
Je voudrais terminer cet édito par l’annonce d’une bonne nouvelle : la fête médiévale Louis d’Orléans  
est de retour les 28 et 29 juin prochains. J’aimerais que ce soit l’occasion d’un bel élan collectif tant pour  
sa préparation que pour son déroulement.

LA FERTÉ-MILON•SAINT-QUENTIN-SUR-ALLAN•MOSLOY  
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Je vous présente mes meilleurs vœux 
pour cette nouvelle année 2025.

Je vous souhaite une bonne lecture  
et vous donne rendez-vous à  
la cérémonie des vœux de la commune 
le 11 janvier pour ce moment  
d’échange et de convivialité dont  
nous avons tous besoin.
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pour l’habitat
• Reconduction de la convention d’aide à la 
réhabilitation avec la Fondation du patrimoine 
• Communication et sensibilisation aux aides 
existantes en partenariat avec la CCRV

3 Guichet unique ouvert au Pôle ADT  
de la CCRV 

3 Permanences conseils Habitat  
et Énergie disponibles

3 Communication régulière
3 Préparation de lancement d’une étude 

pré-opérationnelle pour améliorer  
et réhabiliter l’habitat/Valoriser le 
patrimoine bâti

Pour l’équipement
• Réhabilitation d’un bâtiment pour créer un 
multi-accueil petite-enfance

Pour l’espace public et la mobilité
• Mise en place d’une zone 30 dans la commune
• Lancement de l’opération plantation en pied de mur
• Mise en place de mobilier urbain

Pour la redynamisation  
du commerce de proximité
• Dresser un état des lieux des commerces vacants  
avec création de fiches d’identité.

• Se mobiliser pour trouver un repreneur pour  
le Restaurant Les Ruines :

3 Accompagnement Aisne Tourisme  
3 Un courrier à Philippe Etchebest (chef cuisinier) 	 	

3 Publication d’une annonce par la CCI  
3 Lancement d’un appel à candidatures

• Réflexion pour redynamiser le marché campagnard :  
3 Organiser des événements spéciaux pour y associer  

les acteurs locaux et pour attirer les visiteurs  
et les touristes 

3 Les 10 ans du marché campagnard (mai 2024)   
3 Animations de Noël

• Mise en place d’un point restauration crêperie jusqu’à l’été

Sur le foncier
• Préserver le restaurant Les Ruines : veille foncière en lien 
avec l’EPFLO + droit de préemption urbain. 
• Accompagner à la remobilisation des cellules vacantes  
selon les opportunités.

Le stationnement
• Délimitation de stationnement “arrêt minutes” pour favoriser 
l’accès au commerce : 

3 2 places rue du marché au Blé 
3 2 places avenue de la Gare

Le programme Petites Villes de demain, 
où en sommes-nous ?
Ce programme signé le 16 novembre 2023 permet par le biais d’orientations 
stratégiques, de conduire des actions opérationnelles dans une démarche de 
transformation à moyen et long terme.
Il permet également de renforcer les fonctions de centralité des communes, 
au bénéfice de la qualité de vie des habitants et des territoires alentour, 
dans une trajectoire dynamique et engagée dans la transition écologique. 

Ce qui a été réalisé dans le cadre de la feuille de route 2024 

Cela nous garantit  

l’accompagnement  

de l’État dans  

nos projets  

structurant.
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Les maires se retrouvent  
devant de nouveaux déf is
Comment financer le fonctionnement d’une commune  
en dégageant suffisamment de marge pour financer  
nos projets d’investissement ? 
La donne change chaque année depuis le début de ce dernier mandat. Nous avons été 
confrontés à plusieurs crises, plusieurs réorganisations qui amenuisent chaque année 
la capacité d’autofinancement de nos petites communes. Cette année encore, on nous 
annonce des rentrées budgétaires moindres (amputation du FCTVA, diminution de la 
DGF en euros constants, baisses des dispositifs d’accompagnement à l’investissement 
comme le Fonds vert).
À La Ferté-Milon, cela se traduit par une augmentation de nos coûts de fonctionnement 
suite à l’inflation, aux hausses de la masse salariale (augmentation mécanique des 
salaires en raison du vieillissement du personnel, augmentation de l’activité du service 
enfance jeunesse qui a nécessité de nouveaux recrutements, etc.) avec en parallèle 
des recettes qui baissent ce qui nous a obligés de réajuster la taxe foncière. 
Nous devons donc continuer à être très prudents dans la gestion des comptes publics 
dans le contexte actuel d’incertitude.

FINANCES

ACTIVITÉ
ÉCONOMIQUE

Des nouvelles de l’activité économique sur la commune 
Imagination Renovation Lift - I.R.L, société qui s’est installée dans les locaux anciennement Monsieur 
Bricolage. Cette entreprise est spécialisée dans les travaux de peinture d’embellissement, mur, sol plafond 
ainsi que des revêtements de sol spécifiques. Elle vient de fêter ses 20 ans et emploie 5 salariés.
Le restaurant Les Ruines  
L’ EPFLO a acquis le bien sur sollicitation de la commune. La commune devra acquérir ce bien auprès de 
l’EPFLO au plus tard en juillet 2029. L’appel à candidatures n’a pas abouti. Nous poursuivons la recherche 
d’un exploitant.  
Une collectivité qui consomme local
La commune a à cœur de faire travailler les artisans, commerçants et professionnels locaux ; la charcuterie 
Noël, la boulangerie Le Fournil de l’Ourcq, Carrefour, AMS, Hurand Team, les cabinets d’architectes Vivarchi, 
Bauer, les entrepreneurs Sylvestre, Legrain, Lasbleiz, Pintado, MV éditions, Cité des Art, Sarl Eta Browaeys, 
les pompes funèbres Les 4 Vallées, La Poste, le lycée Potel. 
Le budget total injecté en 2024 dans l’économie locale est de 261 815,81 €.

Fonds de Compensation 
pour la Taxe sur la Valeur 

Ajoutée (FCTVA)

La dotation globale de 
fonctionnement (DGF) 

constitue la principale do-
tation de fonctionnement 
de l’État aux collectivités 

territoriales.

Fonds d’accélération de la 
transition écologique dans 

les territoires, aussi appelé 
“Fonds vert”, aide les 

collectivités à renforcer 
leur performance environ-

nementale, adapter leur 
territoire au changement 

climatique et améliorer 
leur cadre de vie.
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Recettes  
de fonctionnement

Dépenses 
de fonctionnement

n Administration
n Cadre de vie
     Activité économique
n Écoles
n Enfance
n Patrimoine
n Associations
n Impôts
n Dotations

n Administration
n Cadre de vie
n Activité économique
n Écoles
n Enfance
n Halte garderie
n CCAS
n Patrimoine
n Associations
n Musées

Silvain Szmikowski 
Imagination Renovation Lift

Le Fournil de l’Ourcq a fêté sa 
première année d’ouverture

Appel à condidature  
pour le restaurant Les Ruines
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Aménagement de l’espace pour la conduite d’actions d’intérêt communautaire 
u Après la révision du PLUi en 2023 une modification simplifiée vient d’être lancée pour permettre de répondre  
à des difficultés d’application ou d’interprétation des règles graphiques ou écrites et corriger certaines erreurs matérielles.

Actions de développement économique dans les conditions prévues à l’article L. 4251-17 
u Mission CCI, accompagnement de nombreuses entreprises milonaises pour des temps d’échanges, des formations 
et des accompagnements spécifiques. 
u Présence aux évènements CCRV, des entreprises milonaises présentes aux Rencontres inter-entreprises 2024 
et à la Foire-Expo 2023 : Lycée Château Potel, IRL, Wepicurien, FL l’Artisan Menuisier, Endives du Valois. 

Collecte et traitement des déchets des ménages et déchets assimilés
u Première année de l’éco tarification : mise en place de la redevance spéciale pour les professionnels,  
collectivités et associations.
u Pour les particuliers comptabilisation des levées “à blanc” permettant de simuler le coût au réel.

Assainissement / Eau potable
u En septembre, démarrage des travaux de réhabilitation des canalisations d’assainissement avenue de Verdun
 Études Techniques 9 486 € TTC (levés topographiques, sondages, études géotechniques)
 Maître d’œuvre 11 884 € TTC (AVP, PRO, ACT, VISA, OPC, DET, AOR)
 Travaux 391 010 € TTC
u Diagnostic de branchement des réseaux d’assainissement.

Création, aménagement et entretien de la voirie d’intérêt communautaire
u La CCRV entretient 203,50 km de voiries communautaires. Elle assure le fauchage des accotements 3 fois 
par an, le rebouchage des nids-de-poule de nos routes en dehors des agglomérations.
Des travaux de réfection de voirie ont eu lieu cette année, route de Mosloy et rue Saint-Lazare pour un coût HT  
de 175 259 €.

Actions culturelles
u La compétence activité culturelle a permis de cofinancer un certain nombre de représentations théâtrales  
à la MJC ou dans le cadre du festival PAROLES.

Sport Terre de jeux
u Une chargée de mission a permis de faire vivre les jeux sur notre territoire durant 6 mois. De nombreuses 
animations proposées sur la commune auprès des scolaires et des associations.

Maison médicale
u La communauté de communes propriétaire de la maison médicale en assure le fonctionnement. Des travaux de 
reprise du parking ont été réalisés.  
Nous pouvons nous réjouir de l’installation d’un nouveau médecin depuis octobre.

La Ferté-Milon au sein d’un territoire  
Gérer la commune c’est également agir au sein d’un territoire. Chaque année je m’applique à vous 
lister les actions que la Communauté de communes Retz-en-Valois mène au sein de la commune. 
Nos conseillers intercommunaux sont régulièrement informés des actions en cours et peuvent 
participer aux réunions de concertation réflexion, présentation. 
On entend souvent décrier le mille-feuille administratif français, mais la complexité des sujets 
nécessite de mutualiser les moyens matériels et humains sur des sujets souvent très techniques.

Céline Le Frère
Élue CCRV, 2e vice-présidente  
en charge du tourisme,  
du patrimoine et de la culture, 
membre des commissions 
finances et développement 
économique

Caroline Mas
Conseillère communautaire,
membre de la commis-
sion enfance-jeunesse, 
tourisme, déléguée au 
syndicat du Bassin  
Versant de l’Ourcq amont  
et du Clignon

Benoit Point
Conseiller
communautaire

Olivier Lavoix
Conseiller communautaire,
membre des commissions : 
aménagement du territoire, 
économie circulaire et énergie, 
petit et grand cycle de l’eau.

Photo non
communiquée

Nombre de réunions qui ont eu lieu 
à Ambleny, Vic-sur-Aisne, Soissons, 
Cuffy ou Villers-Cotterêts 

Bureaux communautaires 6

Conseils communautaires 6

Comités de pilotage 8

Conseils du PETR  5



TERRITOIRE

Le tourisme est un véritable levier de 
l’activité économique. Notre territoire 
possède de nombreuses richesses tant 
patrimoniales, culturelles et naturelles !
Nous pouvons être fiers, j’aimerai  
que chacun des habitants en soit 
un ambassadeur.

Céline Le Frère
Membre du PETR

Signature le 23 octobre du contrat de rayonnement touristique 
avec Daniel Fasquelle, Président des Hauts-de-France Tourisme 
et conseiller régional délégué au tourisme Région Hauts-de-
France. Ce document travaillé conjointement par les services 
des collectivités et de la Région est un engagement des élus 
pour renforcer l’attractivité et la dynamique de notre territoire. 

Le PETR du Soissonnais et du Valois a acté le 12 juillet 
2024 la création de son nouvel Office de Tourisme 
Soissonnais-Valois et la constitution de son  
comité de direction associant élus 
 et socio-professionnels.

C’est un syndicat mixte créé par arrêté préfectoral  
du 5 décembre 2018 avec mise en place effective pour le 
1er janvier 2019. Il est composé de 4 EPCI (Établissements 
Publics de Coopération Intercommunale) : GrandSoissons 
Agglomération, le Val de l’Aisne, le canton d’Oulchy- 
le-Château et Retz-en-Valois. Actuellement, il regroupe 
164 communes, membres des 4 établissements publics de 
coopération intercommunale. 7 délégués communautaires 
titulaires de la CCRV siègent au comité syndical du PETR. 
Il assure entre-autre :

L’élaboration du SCoT-PCAET (Schéma de Cohérence Territoriale - Plan Climat Air Énergie Territorial)
Donner du sens, de la cohérence et une politique commune est l’objectif du SCoT à l’échelle du PETR, 
d’élaborer un projet d’aménagement qui tirera profit de nos diversités, de nos chances et de nos forces. 

La coordination du développement touristique 
En implantant la Cité internationale de la langue française dans le château de François 1er à  
Villers-Cotterêts, l’État a investi 265 millions d’euros en nous offrant une visibilité mondiale. Nous 
devons profiter de cette réelle opportunité pour faire de notre territoire une destination touristique en 
s’appuyant sur toutes ses richesses allant du Fort de Condé, des Fantômes de Landowski ou de 
Saint-Jean-des-Vignes.
Le PETR du Soissonnais et du Valois a acté en juillet 2024 la création de son nouvel Office de 
Tourisme Soissonnais-Valois et la constitution de son comité de direction associant élus et 
socio-professionnels pour lequel j’ai été élue présidente avec comme vice-président François Hanse  
et Nicolas Baudon de Comme-Un-Chef, représentant le collège des professionnels.
L’office du tourisme sera pleinement opérationnel à compter de janvier 2025 et l’équipe travaille déjà 
sur son plan d’actions.

Le PETR a pour  
objectif de définir  

les conditions  
d’un développement  

économique, écologique,  
culturel et social  

dans son périmètre. 

La labélisation du dispositif national  
Territoires d’industrie 
Ce dispositif a pour objectif de soutenir et d’accroître le développement industriel 
sur les territoires sélectionnés, en faisant converger des fonds issus de  
différents partenaires : État, Conseil Régional, BPI, Business France, etc.

Le dispositif LEADER comme accompagnateur de 
projets innovants générateur de développement rural
À destination des entreprises, associations, collectivités il permet un financement de vos 
projets s’ils figurent parmi les 3 axes stratégiques choisis pour le territoire :

Accompagner la préservation des patrimoines et le développement 
d’un tourisme valorisant l’identité locale

S’appuyer sur les richesses et ressources du territoire pour dynamiser son économie

Mettre l’accent sur la proximité et l’accessibilité

Contact : Ksandjak@soissonnaisvalois.fr • www.paysdusoissonnaisvalois.fr rubrique Leader 

4 axes
Innovation

Transition écologique

Compétence

Foncier
La Cité internationale de la 

langue française a accueilli le  
XIXe Sommet de la Francophonie, 

le 4 octobre dernier. 
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AMÉNAGEMENT
URBAIN

Améliorer votre cadre de vie :  
notre priorité mais l’affaire de tous

L’entreprise GTIE prestataire de l’USEDA a procédé au remplacement d’un candélabre d’éclairage public accidenté, 
rue de la Longue Haie. 

La Communauté de communes Retz-en-Valois a fait réaliser des travaux sur le réseau  
d’assainissement “eaux usées” dans l’avenue de Verdun pour un coût global de 380 000 € TTC 
entraînant l’interdiction de stationner et de circuler.

La SNCF, qui, pour maintenir un haut niveau de sécurité et améliorer la régularité des trains, a 
procédé au renouvellement de 4 appareils de voie et 200 mètres de voies ballast 

pendant la période estivale entraînant plusieurs nuits de fermeture du PN 23 et la fermeture 
complète du PN 25 du 11 au 30 août.

C’est également l’aboutissement d’un projet de longue date et inscrit dans le 
programme d’actions Petite Ville de Demain : la mise en place de la zone 30. 

Depuis le 1er août, la vitesse de tous les véhicules est limitée à 30 km/h sur 
l’ensemble de l’agglomération et du hameau de Mosloy. Cette mesure largement 
demandée par les Milonais lors d’une consultation en 2023, permet d’améliorer 
la sécurité routière, d’encourager les modes de déplacement doux, de diminuer 
la pollution et les nuisances sonores, de revitaliser le centre bourg et favoriser 

l’implantation de commerces, pour un coût de 12 892,67 € HT subventionné à 
hauteur de 50  % par la Région Hauts-de-France. Le montant net est de 6 446 € 

pour la commune.

Les importants cumuls de précipitations nous ont conduits à multiplier  
les travaux de tonte, d’élagage, nettoyage des fossés et réseaux 
d’eaux pluviales, sans toutefois oublier l’entretien indispensable des 
bâtiments et notamment des écoles. Ainsi chaque semaine et à chacune 
des périodes de vacances scolaires, les agents du service technique 
sont mobilisés, là pour changer une ampoule, ici pour graisser et régler 

une serrure, changer un joint, poser une étagère afin que les enseignants 
et les élèves évoluent dans un environnement agréable. 

Nombre de plaintes nous sont régulièrement adressées concernant l’entretien du 
cimetière et de l’espace cinéraire. L’arrêté interministériel du 15 janvier 2021 a 

étendu l’application du zéro phyto aux cimetières. Concrètement, cette loi interdit 
d’utiliser des produits phytosanitaires dans les espaces publics et notamment 
dans les cimetières.  
Les agents du service technique utilisent diverses alternatives pour entretenir 
le cimetière telles qu’un désherbant naturel à base d’acide pélargonique, le 
brûlage et le désherbage manuel. Ces méthodes requièrent beaucoup plus de 

temps et les résultats sont éphémères. La forte pluviométrie conjuguée à ces 
nouvelles techniques ne nous ont pas permis de maintenir le cimetière et l’espace 

cinéraire dans un état aussi satisfaisant que nous l’aurions souhaité. N’oublions pas 
que l’entretien des tombes et autres concessions est à la charge des familles.

Sur l’ensemble des bâtiments communaux, les travaux ne pouvant être réalisés par les équipes 
techniques, plomberie, chauffage, couverture sont confiés à des entreprises après mise en 
concurrence. Au 30 novembre 2024, le montant de ces travaux s’élevait à 53 900 €.

Le coût d’entretien des espaces verts, tontes et élagages s’élève en 2024 à 75 000 €. 

Le lycée des métiers participe également à l’embellissement des espaces verts dans le cadre de 
projets pédagogiques. En 2024, ils ont poursuivi l’aménagement paysager de l’avenue de la Gare. La commune 

a pris en charge l’achat des plantes qui ont été installées par les élèves.

Marc Andrieux
Maire-adjoint,

Vice-président Commission  
Aménagement urbain et sécurité

14 147 € de dépenses

46 919 € de rece�es

I N V E S T I S S E M E N T S

Cadre de vie - Sécurité pour 2024

 Parking aux abords du château
 Informatique mairie
 Mobilier urbain
 Signalisation routière
 Cimetière

L’année 2024 a été intense et régulièrement ponctuée par divers travaux. Il n’y a 
pas de pause lorsqu’il s’agit d’améliorer le cadre de vie. Ces divers travaux peuvent 
être réalisés par nos équipes ou par des prestataires, par la communauté de 
Communes, l’USESA, l’USEDA ou encore la voirie départementale, chacun intervenant 
dans son champ de compétences mais entraîner quelques désagréments pour les 
riverains, le temps des travaux. 

de pollution 
et de bruit

de tranquillité
et de sécurité

30
La ville passe

en zone
à partir du

1er août
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CADRE DE VIE

USESA (Union des syndicats d’eau du sud de l’Aisne) 
est un syndicat qui regroupe 108 communes et dessert  
81 000 habitants. Ses compétences recouvrent la production,  
la protection, la protection des ouvrages de prélèvement,  
le traitement, le transfert, le stockage et la distribution 
de l’eau potable.

Les chiffres clé :
• 73 réservoirs
• 36 puits ou captages
• 1 prise d’eau en Marne
• 1 400 km de réseau
• 45 000 m3 d’eau vendus

L’alimentation de notre commune est assurée principalement par le 
puits de la carrière situé rue Saint Lazare depuis 1961. Sa capacité 
de production maximale est de 150 000 m3 par an.

La production en 2023 est de 83 000 m3.

À la suite de l’interconnexion réalisée en 2021 pour alimenter 
Villers-Cotterêts à partir de Château-Thierry, cette eau, très 
faiblement minéralisée, améliore la qualité physique (dureté) dans 
certains quartiers où transite la nouvelle canalisation. 
Parallèlement ce raccordement sécurise le réseau existant.

Comme vous l’avez constaté sur le document joint à votre 
facturation “Eau Potable”, une dégradation de la qualité de l’eau au 
titre des pesticides est signalée sans toutefois dépasser les valeurs 
réglementaires établies par l’agence régionale de santé (A.R.S). 

Une surveillance renforcée a été mise en place : l’USESA prend 
toutes les dispositions pour améliorer la qualité de l’eau en 
investissant sur les moyens à mettre en œuvre pour ramener la 
teneur inférieure au taux de conformité.

La valeur sanitaire maximale liée aux pesticides est de 4,4 µg/litre, 
la teneur maximale relevée est de 0,553 µg/litre.

Inondation d’octobre
Le vendredi 12 octobre dernier en début de soirée, l’avenue de Verdun était envahie par une 
vague qui allait provoquer l’inondation de plusieurs habitations. Nous avons, en urgence, 
ouvert un centre d’accueil à la salle polyvalente, comme inscrit dans notre plan communal de 
sauvegarde. Quelques heures plus tard, c’était la rue de la chaussée qui était inondée 
obligeant les services à veiller toute la nuit. Une vingtaine d’habitants ont été accueillis à la 
salle polyvalente pour la nuit.

L’eau s’est retirée le dimanche en début de journée, commençaient alors les opérations de 
déblaiement. Des bennes avaient été installées en fin de matinée. ENEDIS intervenait en milieu 
de matinée pour tester l’ensemble des installations avant de procéder à la remise en service 
de l’électricité sur l’ensemble du secteur. 

Dès le lundi 14 octobre, une demande de reconnaissance de l’état de catastrophe naturelle 
était adressée aux services préfectoraux. Le ministère de l’Intérieur et des outre-mer publiait 
dès le 23 octobre un arrêté de reconnaissance de catastrophe naturelle. 

Si la mairie n’a pas été inondée, la sente de la Vieille Ferté, la ruelle Godard et la ruelle 
Lemoine ont été endommagées et seront réparées début 2025.

Jacques Gebka
Conseiller municipal 

Vice-président USESA

L’amélioration du cadre de vie, c’est également l’entretien des voiries  
et des ouvrages d’art, le coût des travaux s’élève à 71 388 €

Les principaux travaux réalisés sur la voirie en 2024 :
• La rénovation de la passerelle Caumont.
• Les travaux sur la passerelle de l’île Lamiche.
• Le redimensionnement des avaloirs, rue Saint-Waast 
et ruelle des Pierres.
• La réfection du chemin du Fossé Rouge endommagé 
par le violent orage du 12 mai.

Les incivilités coûtent, une enveloppe de 6 500 € y a été consacrée  
à laquelle il faut ajouter le temps passé par les agents communaux 

La réparation de la structure de l’aire de jeux.
La fourniture d’une boîte à livres pour remplacer celle incendiée sur l’île Lamiche.
Le remplacement des barrières de ville accidentées.

Occupation des locaux municipaux 
Après une année d’activités, le Maillon Fertile a décidé de ne pas poursuivre  
l’aventure et a renoncé à la mise à disposition du bâtiment communal situé à côté  
de Carrefour Contact.
Le vestiaire qui occupait une partie des locaux a maintenu son activité dans ces lieux. 

Les principaux travaux d’entretien prévus en 2025 
u La restauration de la roue à aubes.
u La réfection de la sente de la vieille Ferté, la ruelle Godard  

et la ruelle Lemoine endommagées lors des inondations du 12 octobre. 
u Réparation du chauffage du gymnase.
u Remise en service de l’ensemble des sanitaires de l’école élémentair.e
u La finition des peintures des menuiseries de l’école maternelle.
u Travaux d’entretien des bâtiments communaux.

Membres de la commission  
Aménagement  

urbain et sécurité
Céline Le Frère, présidente

Marc Andrieux, vice-président
Olivier Lavoix

Françoise Bocquet
Denise Meunier
Francis Vilnois

Rémi Marot
Claude Geninasca

Sébastien Véron
Céline Jay
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Notre équipe vous souhaite une très bonne année 2025. Espérons 
qu’elle sera meilleure que 2024 pour notre commune, une année riche 
en événements.
En 2024, 10 ans de pouvoir et 10 % d’augmentation 
L’année 2024 a été la 10e année au pouvoir de l’équipe Le Frère, qui 
vous a réservé comme surprise une hausse des impôts d’environ 10 %, 
décidée par la majorité, et qui s’ajoute à celle de 7 % de 2023 décidée 
par les services de Bercy, ce qui fait que la part communale a bondi de 
17 % en deux ans. Seule notre équipe ainsi que M. Véron ont voté 
contre, presque toute l’équipe du « bon sens » étant donc d’accord. Le 
plus étonnant est que le montant collecté correspond à celui de la 
nouvelle phase de réhabilitation des remparts.
La fermeture du Maillon Fertile, ou un nouvel exemple du gaspillage de 
l’argent public
En début d’automne, nous avons appris la fermeture de l’association Le 
Maillon Fertile, laissant une structure de plus de 800 m² uniquement 
occupée par le Vestiaire. Cela fait cher pour un bâtiment acheté 
385 000 € en 2017. L’absence de travaux et une toiture amiantée qui 
fuit ont eu raison de la situation.
Le projet d’un nouveau restaurant aux Ruines, ou la chronique d’un 
fiasco annoncé
En début d’année, madame le maire, soutenue par une grande majorité 
de son équipe (dont ses adjoints), a lancé une procédure de préemption 
pour l’ancien restaurant des Ruines, via l’établissement public foncier 
local (EPFLO), un projet qui, avec les travaux, avoisinera 500 000 € 
d’argent public. Mais, mi-novembre 2024, toujours pas de candidat, et 
la quasi-obligation de racheter le bien en 2025. De notre côté, nous 
demandions seulement des garanties et un projet mieux ficelé.
L’effondrement rue de Meaux, entre situation prévisible et immobilisme

Depuis fin août 2024, la rue de Meaux est concernée par l’effondre-
ment partiel d’un bâtiment. Une situation prévisible, puisque la vétusté 
et la dangerosité du bâtiment étaient signalées par des riverains depuis 
de nombreuses années, avec, naturellement, l’immobilisme des têtes 
pensantes. Depuis, les interventions qui seront à la charge de la 
collectivité traînent, faute de budget.
Des épisodes climatiques, sans trop de réactions
En début d’été 2024, une coulée de boue a sévèrement touché le 
garage AMS, mettant en péril cette société.
Encore une situation prévisible, car cela s’était déjà produit par le 
passé. Malgré les multiples alertes du propriétaire et la priorité donnée 
aux commerçants de la ville, il y a eu encore peu d’actions.
En octobre 2024, la montée des eaux a sinistré de nombreuses 
maisons. L’alerte a été trop tardive pour limiter les dégâts. Un retour 
d’expérience doit être fait, espérons que les victimes seront invitées 
pour témoigner.
En cette fin d’année 2024, une très chère bonne nouvelle : l’ouverture 
du multi-accueil
Notre ville se dote d’un espace multi-accueil qui ouvrira enfin début 
2025. Ce projet avait été annoncé initialement pour la rentrée 2023, 
avec un budget assez pharaonique : plus de 600 000 € (montant total 
présenté au conseil du 15 avril 2024).
Nos vœux pour 2025
Une plus grande transparence sur les projets et les actions.
Des commissions plus fréquentes (il n’y en a eu que six en 2024).
Une rigueur budgétaire, en limitant les coûts de fonctionnement et les 
projets non essentiels, et en ne misant pas tout sur un tourisme quasi 
inexistant. 
Remettre les Milonais au centre des préoccupations.

Parole à l’opposition

Centre communal d’action sociale

Une fois encore, l’équipe du CCAS  
a eu à subir le décès de l’un de ses membres : 

Sylvie Berthellemy en juin dernier.  
Sa personnalité attachante et son 

dévouement resteront dans nos mémoires.

Françoise Bocquet
Maire adjointe 

Vice-présidente CCAS 

Présentation de l’équipe

Céline Le Frère, présidente
Françoise Bocquet, vice-présidente
Liliane Raffier
Nicole Warzee
Denise Meunier
Joëlle Geninasca
Caroline Mas
James Roy

Le CCAS est une équipe composée d’élus et de personnes de la 
société civile nommés par le Maire en raison de leur engagement 
au sein d’associations familiales, d’associations représentant les 
personnes âgées ou retraitées, celles relatives aux personnes 
handicapées ou encore œuvrant dans le domaine de l’insertion et 
de la lutte contre la précarité. 

Le CCAS au quotidien 
• Une aide à vos démarches administratives dématérialisées : Le CCAS est équipé d’un ordinateur 
et d’une imprimante portable qui permettent d’aider dans leurs démarches les personnes dépour-
vues de matériels informatiques. Toutes les informations collectées lors de ces démarches sont 
strictement soumises au secret professionnel, même lorsque c’est un bénévole qui les recueille.
• Le recueil des demandes d’aides sociales (Aide aux personnes âgées, Maison des personnes 
handicapées, aide-ménagère…).
• La permanence en mairie d’une assistante sociale le deuxième mardi de chaque mois de 14h à 
16h30, uniquement sur rendez-vous au 03.23.83.85.00.
• La mise à disposition de salles pour des entretiens individuels avec des associations liées à la 
parentalité, la protection des enfants ou d’aide à la personne.
• Le soutien logistique pour l’organisation d’une course de canards sur l’Ourcq au profit des 
cancers infantiles le 29 septembre. 
• La conduite du minibus du CCAS par des bénévoles pour permettre aux personnes âgées 
dépourvues de moyens de locomotion de se rendre le vendredi à la supérette milonaise pour se 
ravitailler, aux bénéficiaires des Restos du Cœur et la Croix Rouge de se rendre à Villers-Cotterêts 
pour y retirer leur dotation.
• La collecte des déchets verts le mercredi chez les seniors dépourvus de moyen de locomotion 
du 1er avril au 31 octobre.

L’action du CCAS vers les seniors À l’occasion des fêtes de fin d’année et de Pâques, des 
bons mais aussi des entrées gratuites pour le cinéma milonais sont adressés aux seniors. Nous 
vous rappelons qu’en cas de difficulté de déplacement, vous pouvez solliciter les bénévoles, 
œuvrant auprès du CCAS, pour vous véhiculer au cinéma de la commune notamment pour la 
séance du lundi après-midi.
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Nicole Warzee
Conseillère municipale

Régisseuse du Vestiaire 

Le vestiaire est ouvert 
au public tous les 

jeudis de 13h30 à 17h.

Pour venir déposer ou 
vous servir en cas de 

besoins urgents,  
contacter la mairie.

Mairie de La Ferté-Milon 29 rue de la Chaussée 02460 La Ferté-Milon
Tél. 03 23 96 70 45 • mail : accueil@lafertemilon.fr • www.lafertemilon.fr

Une braderie, 
pour quoi faire ?

Les bénévoles du Vestiaire 
vous expliquent…
Nous collectons les textiles, les objets, 
les meubles, les livres que tous nos généreux 
donateurs nous déposent lors de nos perma-
nences des mardis et jeudis après-midi.
Nous faisons un tri puis nous les présentons 
à la vente dans notre local situé à côté de 
Carrefour-Contact. Tous ces articles ont ainsi 
une seconde vie !
Les fonds recueillis grâce à vos achats sont 
déposés sur le compte d’une régie de dépôt 
et reversés intégralement au C.C.A.S.
Cet argent est utilisé à des �ns d’aide et 
de soutien auprès des personnes et des foyers 
en di�culté.

Le régisseur, Nicole

Le vestiaire est ouvert au public 
tous les mardis et jeudis de 13h30 à 17h.

Pour venir déposer ou vous servir 
en cas de besoins urgents, 
contacter la mairie au 03.23.96.70.45

Merci aux bénévoles qui permettent 
son fonctionnement !

Le vestiaire 
Cette boutique solidaire s’apparente désormais à une ressourcerie. Les béné-
voles collectent, trient et remettent en vente à des prix modiques vêtements, 
meubles, vaisselle, matériel de puériculture, livres, objets de décoration…  
Le produit des ventes est intégralement reversé au CCAS. La raison d’être du 
vestiaire, créé à l’origine pour apporter une aide aux familles les plus démunies, 
s’inscrit désormais dans une démarche de nouveau mode de consommation de 
seconde main ouverte à tous.

Des invitations plusieurs fois par an L’organisation de sorties, excursions, journées 
festives dont l’objectif est de permettre aux seniors de sortir de leur isolement. Que de sourires et 
de visages réjouis lors du partage de la galette des Rois, d’un voyage au Pays de l’Ourcq. Cette 
année, le second voyage a été remplacé par un après-midi dansant le 3 octobre à la salle polyva-
lente. Cette innovation a rassemblé une cinquantaine de personnes ravies de se retrouver autour 
d’un verre, de délicieuses pâtisseries et en musique. 

Le logement social et d’urgence Le CCAS, en sa qualité de guichet enregis-
treur, a recueilli en 2024, 56 demandes de logement social, participé à 13 commis-
sions d’attribution et 20 logements attribués au cours de 2024. 
Vous souhaitez déposer une demande d’attribution de logement social ? Une seule 
adresse, l’accueil de la mairie où votre dossier pourra être enregistré et inséré sur une 
plateforme sécurisée consultable pendant un an par l’ensemble des bailleurs sociaux. 
Ces opérations seront effectuées par l’un des deux agents communaux agréés et 
soumis au secret professionnel.
Le CCAS dispose également de deux logements qui peuvent être mis en quelques 
heures à la disposition de familles sinistrées ou encore dépourvues de logement.  
Ces familles restent libres de refuser la proposition du CCAS.

Les jardins municipaux pour les familles
Le CCAS gère l’attribution des jardins familiaux 

situés derrière la mairie. Ces parcelles de 100 m² permettent à des familles habitant des 
logements dépourvus de terrain de disposer d’un potager. Quel bonheur de déguster ses 
propres légumes !

Avec les plus jeunes Le CCAS organise chaque année une chasse aux œufs à l’occasion 
des fêtes pascales. En 2024, 165 d’enfants ont cherché les 170 chocolats cachés dans le parc 
du Lycée Château Potel. 

Décorations de Noël Les bénévoles ont assuré la décoration de Noël de la ville,  
en fabriquant des décors et en décorant toutes les entrées de ville, ainsi que le sas d’entrée 
de l’école et l’esplanade de la roue à aubes, sans oublier le montage de la crèche. Un 
gros travail malgré le froid !

Des actions exceptionnelles organisées dans l’urgence L’ensemble des 
membres du CCAS et les bénévoles du vestiaire se sont mobilisés pendant et après 
l’inondation faisant suite à la tempête KIRK à la mi-octobre, dès le samedi matin,  
en apportant des lits pour enfant, des vêtements et des couvertures aux habitants 
venus se mettre à l’abri à la salle des fêtes transformée en point d’accueil où des 
repas chauds ont été servis.
Puis, aussitôt la décrue amorcée, les bénévoles ont aidé les sinistrés à vider, nettoyer et 
remeubler, dans certains cas, leur habitation. Pendant la semaine suivante, le vestiaire est resté 
ouvert tous les après-midis pour collecter et distribuer aux sinistrés, meubles et vêtements pour 
parer au plus urgent pour un retour dans leur habitation lorsque cela a été possible. 
Nous remercions chaleureusement les bénévoles pour l’aide apportée.



ENFANCE
JEUNESSE

Caroline Mas
Maire adjointe
Vice-présidente Commission  
enfance-jeunesse

Membres de la commission  
Enfance-Jeunesse

Céline Le Frère, présidente
Caroline Mas, vice-présidente
Patricia Duffieux
Élodie Laignel
Benoit Point
Céline Jay

545 982 € de dépenses

232 494 € de rece�es

I N V E S T I S S E M E N T S

Enfance jeune�e pour 2024

Mobilier scolaire
Multi-accueil
Mobilier périscolaire
 Équipement informatique école

Familles Rurales
Virginie et Céline, éducatrices de jeunes enfants et auxiliaires de puériculture, 
accueillent vos enfants dans un esprit dynamique et personnalisé et dans un 
espace tout neuf, offrant une salle de jeux de 60m2, avec toute l’infrastruc-
ture et tout l’équipement nécessaire à l’épanouissement de vos enfants. 
Jeux de motricité, de précision ; éveil aux sons, aux couleurs, aux textures ; 
construction de soi dans le groupe.  
C’est un voyage pour grandir… Les besoins des petits sont leurs priorités. 

Elles sont joignables au 06.73.40.74.85 ou par mail : roulebout-
chou@orange.fr. Le bâtiment de l’accueil petite enfance se trouve 
derrière l’abribus des écoles.

2024 a vu plusieurs bonnes nouvelles se profiler

Grâce aux nombreux courriers de Florent Caille, directeur de l’école 
maternelle et à ceux de la municipalité, nous avons réussi à infléchir la 
tendance et obtenu la réouverture d’une classe en maternelle. 
En effet, la réalité des effectifs n’a, par bonheur, pas été en adéquation 
avec les prévisions et cette année 2024-2025 a pu débuter avec  
4 classes de maternelle, favorisant ainsi grandement la qualité de 
l’enseignement.

Enfin ! Nous avons pu obtenir des subventions qui vont nous 
permettre l’installation de jeux neufs sur l’île Lamiche. Nous espérons 
que tout sera fait aux alentours du printemps prochain.  
Le coût pour la municipalité sera de 35 667,50 €.

Le succès rencontré est tel que nous sommes en train de mettre en place un 
outil informatique afin que les parents gèrent les inscriptions de leurs enfants. 
Victimes de notre succès, les places sont cependant limitées et les retardataires 
ne pourront plus être “rattrapés”.
Devant le nombre croissant d’annulations au dernier moment, sans véritable motif 
recevable, nous étudions également l’option de faire prépayer les services. Ce 
n’est pas de gaieté de cœur et comme toujours, c’est la communauté qui paie 
les frais des actes indélicats de certains.

Ça y est ! L’inauguration de l’accueil petite enfance a eu lieu le 15 
novembre dernier et de nombreux parents ont pu visiter la structure lors 
des portes ouvertes du 16 novembre. 
Comme annoncé, la municipalité a confié la gestion de la structure à l’asso-
ciation Familles Rurales, qui va faire évoluer la modalité de l’accueil au fil des 
mois. L’objectif est de pouvoir ouvrir 14 places du lundi au vendredi (à la place de 
12 places, 3 jours par semaine actuellement), de 7h30 à 19h. Roule bout’chou va 
devenir Les Bout’choux. 
La rénovation du bâtiment a coûté en tout et pour tout la somme de 120 370 € 
pour la municipalité.
Bravo à Aurore Merlot pour la fresque réalisée dans l’abribus servant d’entrée 
à l’accueil petite enfance. La douceur des couleurs et la beauté des dessins 
sont tout bonnement ravissantes et font la joie des enfants !

Réouverture d’une classe maternelle

L’intérêt pour l’accueil de loisirs  
et le périscolaire s’est confirmé.  

Jeux sur l’île Lamiche

Accueil Petite enfance
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LYCÉE  
DES MÉTIERS

L’équipe d’animation a à cœur de proposer des activités variées et ludiques aux enfants tout 
au long de l’année. 
Des animations manuelles, sportives, culturelles sont mises en place quotidiennement et des sorties sont 
organisées lors des vacances scolaires. Ainsi les enfants ont-ils pu, cette année, faire du pédalo à 
Pierrefonds, organiser des jeux à Saint-Jean-au-Bois, participer au festival Paroles, créer des ateliers 
pour chaque sport pratiqué aux Jeux Olympiques, aller à la Mer de sable, Aventura Park, Kiddy Kids, la 
ferme Souchinet, faire une activité poney. 
Pendant l’année, les enfants se rendent régulièrement à l’EHPAD de La Ferté-Milon pour des ateliers 
conviviaux et intergénérationnels (ateliers manuels, quiz musical, chasse aux œufs, jeux, ...) et des projets 
communs. C’est toujours un plaisir et un très beau moment de partage. Cette année, un rallye photo a été 
organisé sur le thème de La Ferté-Milon, Avant/Après.
Le thème de l’année scolaire 2024-2025 met les fêtes, rites d’ici et d’ailleurs à l’honneur.
Les enfants profitent aussi de séances au cinéma Jean Racine. 
Le nombre d’enfants à gérer ayant beaucoup augmenté, il est devenu indispensable de mettre en place un logiciel 
de gestion, avec paiement en ligne. La mise en place est retardée pour faciliter les inscriptions aux parents.
Comme dans beaucoup de collectivités, pour ne pas dire toutes, notre service Enfance Jeunesse fonc-
tionne au maximum de ses capacités, aussi bien au niveau du personnel qu’au niveau des locaux.  
Les places seront attribuées aux premiers inscrits.

Une nouvelle année s’ouvre au lycée
Le lycée a rouvert ses portes en septembre pour accueillir 263 élèves dont 156 
sont internes.
Nous conservons les mêmes formations (maintenance des véhicules MA-VTR-CM de la 
seconde au BTS-CAP, fleuriste-CAP MAG-Bac Pro aménagement paysager). Nos équipes 
travaillent pour élargir l’offre de formation et permettre aux jeunes une meilleur insertion 
professionnelle.
Les équipes ont réaffirmé leur engagement pour la 
réussite des élèves en renouvelant le projet d’établis-
sement autour d’une volonté : « Le lycée des Métiers 
château Potel est reconnu comme un établissement 
proposant des filières attractives s’appuyant sur un réseau 
solide d’entreprises partenaires. Dans un cadre bienveil-
lant et exigeant, la communauté éducative s’engage à 
mettre tous les élèves sur la voie de l’excellence person-
nelle et professionnelle en formant un collectif de 
personnels et de jeunes citoyens socialement et culturelle-
ment ouverts, responsables, confiants et autonomes, 
diplômés grâce à leurs efforts et leur travail. »
L’année a commencé avec de gros travaux de la Région dans les serres pour en rénover le 
système de chauffage qui passe désormais au gaz. Le système de sécurité incendie a été 
changé au début de cette année scolaire. D’autres travaux suivront qui ne devraient pas 
perturber trop la vie des lycéens.
Les efforts de la vie scolaire et l’engagement de tous ont permis au lycée d’obtenir la 
labellisation “Internat d’excellence-grande ruralité”. L’internat devient le cœur de notre 
établissement (+ de 50% des élèves sont internes) et permet de vivre en collectivité avec 
un encadrement du travail mais aussi une large part donnée aux loisirs et à l’ouverture 
culturelle. Les associations sportives de La Ferté-Milon, le cinéma Jean Racine, l’offre 
culturelle de proximité, tout est mis en œuvre pour que les lycéens puissent s’épanouir et 
grandir sur le territoire.
Nous accueillons toujours cette année les demi-pensionnaires de l’école Jean Racine et 
poursuivons notre partenariat autour de la biodiversité.
Peut-être verrons-nous de nouvelles plantations et des herbivores dans le parc du lycée 
pour nous aider à entretenir nos espaces verts ? 
C’est avec plaisir que nous vous accueillerons dans les différentes  
manifestations qui se dérouleront au cours de l’année.

Marché 
d’automne 

15 novembre 2025

Marché 
de Noël 

en décembre 2025

Portes 
ouvertes et marché 

de printemps 
16 et 17 mai 2025

Service 
enfance jeunesse 

Ouvert à partir de 7h,  
le midi et jusqu’à 19h,  

fonctionnant aussi le mercredi, 
il assure l’accueil collectif  

de mineurs. Pendant les  
vacances, les services  

sont ouverts avec  
la même amplitude. 

Véronique Lahi-Roglet, 
proviseure

L’internat du lycée  
Château Potel labellisé  
Internat d’excellence
Le lycée château Potel fait partie des 10 internats du 
département de l’Aisne à avoir obtenu en juin 
dernier, et pour une durée de 5 ans, le label 
“Internat d’Excellence”.
Si ce label vient récompenser tout le travail 
entrepris depuis plusieurs années maintenant pour 
favoriser la réussite de nos 170 élèves internes,  
il engage également l’établissement à poursuivre 
autour de 3 axes forts : la réussite scolaire et 
professionnelle, la formation du futur citoyen de 
demain et l’ouverture culturelle. 
Dès cette année scolaire, l’obtention de ce label se 
fait ressentir dans le quotidien de l’internat : 
réduction du nombre d’élèves par chambre, mise en 
place d’ateliers pédagogiques en soirée, partenariat 
avec les associations sportives de la commune, 
réfection des espaces de vie, déménagement du CDI, 
création d’une cafétéria pour les élèves, blog de 
communication à destination des parents sont au 
programme ou ont déjà été mis en place.

Thomas Lefevre,
manager de l’internat

2024 a vu plusieurs bonnes nouvelles se profiler
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ÉCOLE
MATERNELLE

Voici les 3 axes prioritaires du projet d’école :
1) Equité : Faire de l’établissement un lieu de vie serein propice à la 
confiance, au bien-être et à la santé.
2) Valeurs : Renforcer le respect d’autrui et l’engagement.
3) Apprentissage : Développer les capacités de lecture et d’écriture.
Dans le cadre du projet d’école, nous menons à bien des animations, spectacles 
éducatifs, visites d’expositions qui ont eu lieu au cours de l’année scolaire : École et 
cinéma, festival jeune public de l’Aisne, spectacles de Noël et de fin d’année, semaine 
du goût… Tous ces projets fournissent d’excellents supports à la réalisation de nos 
objectifs pédagogiques.
Nous tenons ainsi, à remercier les partenaires associatifs qui organisent ou accom-
pagnent ces animations : les municipalités, la MJC, l’association Animatio, Culture et 
Loisirs et la CCRV… Merci également aux parents d’élèves qui s’associent à ces projets

Toute l’équipe vous souhaite ses meilleurs vœux.

École maternelle Jean Racine 
1, rue Saint-Lazare  
02460 La Ferté-Milon 
Tél. : 03.23.96.71.23 (répondeur)

CL1-petits  20 élèves  

74 élèves 
répartis 

sur 4 classes

Florent Cai�e (directeur) et Marion Cheva�iez

CL2-moyens  17 élèves  
Stéphanie Vivet

CL3-moyens/grands  18 élèves  
Luci�e Cavale�i

CL4-moyens/grands  19 élèves  
Marie-Noë�e Testu

 assistés de  
Chéryl Dowlet, Cristal Barros 

et Muriel Pe�icier : ATSEM
Céline Vatrin : agent d’entretien.

De gauche à droite :, Mme Barros, Mme Vivet, Mme Chevalliez, M. Caille, Mme Cavaletti,  
Mme Testu, Mme Pellicier, Mme Chaniot et Mme Dowlet

Sécurité et stationnement  
aux abords de l’école 
N’oubliez JAMAIS qu’en matière d’éducation 
c’est toujours l’exemple qui prime ! Aussi, ne 
stationnez pas sur les emplacements interdits 
et respectez les règles de circulation ! 
N’hésitez pas à signaler tout comportement 
potentiellement suspect aux abords de l’école.



15

ÉCOLE  
ÉLÉMENTAIRE

Tout au long de cette année scolaire qui fut  
olympique, nos élèves ont pu prendre part  
à différents projets à objectifs culturels, 
linguistiques, sportifs et sociaux tels que :
• Le dispositif École et Cinéma, le festival Ciné-jeunes, la semaine des 
langues avec la Matinée des langues avec des échanges en présentiel 
sous forme d’ateliers pris en charge par des collégiens ou des lycéens 
(presque tous nos anciens élèves), la semaine des mathématiques, ...
• Le parcours du cœur 2024 (gestes qui sauvent, équilibre alimentaire, 
ateliers sportifs), notre journée olympique et paralympique.
• La participation aux cérémonies commémoratives.
• Le chant chorale avec représentation finale (CP, CE1, CE2 et 
quelques CM1) grâce à l’intervention de Caroline Mongin-Barbier, 
dumiste de la CCRV.
• Les sorties pédagogiques pour tous les élèves à la Caverne du 
dragon et le chemin des dames en lien avec le projet Fractal du réseau 
régional Lianes coopération dans le développement des partenariats 
sur la thématique de la francophonie et de la coopération internatio-
nale en lien avec la CCRV et la Cité internationale de la Langue 
française. Ce projet s’articule autour du devoir de mémoire sur les 
tirailleurs sénégalais avec des échanges qui devraient avoir lieu avec 
l’école de Thiaroye au Sénégal.
• Les spectacles comme celui offert par la CCRV en lien avec l’année 
olympique que nous avons vécue : Professeur Biscoto…

L’équipe pédagogique tient à remercier et à souligner l’investissement 
et la participation des représentants de parents d’élèves au conseil 
d’école et des parents d’élèves aux manifestations et sorties pédago-
giques. Elle remercie également les différentes associations milonaises 
qui ne manquent jamais de les associer à leurs différents projets ainsi 
que la municipalité et la communauté de communes.

RECYCLAGE  
Bouchons plastiques et de 
cartouches d’imprimante 
en partenariat avec LVL et 
enfance et partage. 
Vous pouvez stocker puis 
les apporter ou faire 
apporter par les élèves à 
l’école aux heures 
d’ouverture. 
De petits gestes pour notre 
planète ! 

155 élèves 
E�ectifs par cohorte (niveau de classes)

CP CE1 CE2 CM1 CM2

2024-2025

31
37

27
36

23

Pour cette année 2024-2025,  
de nouveaux projets sont prévus :
• Participation à École et Cinéma, aux défis mathématiques 
ainsi que divers autres projets au sein de chaque classe 
(projet culturel, scientifiques…), aux différentes semaines 
des mathématiques, des langues, de la francophonie.

• Organisation d’une manifestation pour le Parcours du 
cœur 2025.

• Participation aux cérémonies commémoratives.

• La labellisation E3D niveau 2, école en démarche de 
développement durable, opération cartouches d’imprimante.

L’équipe pédagogique de l’école élémentaire

La semaine des langues

La semaine olympique

La semaine des maths

Spectacle CCRV
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« Je me suis arrêté dans un gîte charmant et romantique à souhait à  
La Ferté-Milon pour profiter des derniers moments de nature avant de 
vous retrouver ; j’ai pu découvrir ce bourg pétri d’histoire (ma chambre 
aurait été celle de la future épouse de Jean de La Fontaine) qui a 
prospéré depuis un millier d’années sur deux coteaux opposés de  
la rivière Ourcq qu’une unique rue réunit ; au nord, de beaux bâtiments 
à l’architecture classique et des îlots de maisons plus modestes 
s’éparpillent dans un urbanisme aéré autour d’un château du XVIe siècle 
et de l’église Saint-Nicolas de la même époque. Qu’elles soient 
paysannes, bourgeoises ou seigneuriales, toutes ces maisons sont de 
belle facture, construites soigneusement en pierres de taille, comme 
celles de la rue de la Chaussée qui rejoint le bourg sud en formant 
deux fronts de rue se regardant, à peine entrecoupé de trouées 
donnant sur les marais prolongeant les façades arrières à l’est et à 
l’ouest. On dirait une grande passerelle de pierres… (il paraît que les 
maisons sont assises sur des pieux enfoncés dans le marais !)
Une fois franchi la rivière à côté des restes d’un moulin, nous avons la 
sensation de franchir une barrière en changeant de décor pour nous 
retrouver dans un urbanisme plus dense au pied d’un éperon rocheux 
supportant une impressionnante construction crénelée : ce sont les 
restes du XIVe siècle du château Louis d’Orléans ; nous sommes bien 
dans le village médiéval : les maisons sont plus hautes, les rues plus 
étroites, pavées et escarpées pour rejoindre le site du château ; en 
chemin, je me suis arrêté à l’église Notre-Dame dont la construction  
a débuté en pleine période romane au XIIe siècle pour s’interrompre  
au XVIe par des dons à la ville par Catherine de Médicis de deux 
embellissements Renaissance, le chœur et le clocher !
Ma chère Marie, c’est un festival de patrimoine ici !
Ce qui est remarquable, c’est l’unicité des matériaux : la pierre, la tuile 
et l’ardoise qui donnent une grande cohérence à l’aspect du village, 
malgré les écarts importants dans les époques de construction (il 
paraît que vingt pour cent de l’habitat a été détruit par les combats 
tout proches de la grande guerre… Sa reconstruction a sans aucun 
doute apporté de l’éclectisme dans l’architecture ! On sent qu’une 
attention particulière est portée dans le respect de cette unité !
Il doit y avoir des règles d’urbanisme un peu contraignantes, c’est sûr ; 
mais finalement, c’est comme le code de la route ! On ne peut pas faire 

Membres de la commission  
Patrimoine et culture

Céline Le Frère, présidente
Olivier Lavoix, vice-président
Caroline Mas
Jacques Gebka
Corine Ferté
Rémi Marot
Claude Geninasca
Benoit Point
Céline Jay

Olivier Lavoix
Maire adjoint
Vice-président Commission 
culture et patrimoine

46 651 € de dépenses

34 201 € de rece�es

I N V E S T I S S E M E N T S

Patrimoine et culture pour 2024

Remparts
 Église Saint-Nicolas

LA DÉCISION 
Jean terminant son périple annuel à vélo, écrit  
à Marie restée dans leur petit appartement de la région 
parisienne avec leur fils Jules ; ils rêvent de trouver  
une maison à la campagne avant la naissance  
de leur deuxième enfant…

CULTURE
PATRIMOINE
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CONCERTS, CONFÉRENCES, SPECTACLES
La place et le rôle de la culture à La Ferté-Milon
La Ferté-Milon se donne comme mission chaque année de proposer et 
de soutenir des évènements culturels locaux qui s’inscrivent dans 
l’histoire de La Ferté-Milon et aussi de participer à des initiatives 
départementales ou régionales.
À La Ferté-Milon, nous avons la chance d’avoir un grand nombre 
d’artistes, d’historiens, d’artisans d’art.
À ce titre, concernant la politique culturelle locale, la mairie participe à 
la tenue de conférences réalisées par des habitants historiens ou 
professionnels, telles que l’existence de voies romaines à La Ferté-Milon 
par Christophe Hugé, l’histoire de l’église Saint-Waast par Yannick 
Champain et l’histoire des remparts par Anne Beaugeard.
Elle a aussi à cœur de maintenir un lien, une relation, une participation 
des écoles aux activités culturelles, telles que l’initiation à la taille de 
pierre lors des journées du patrimoine. Dans son soutien important aux 
associations culturelles elle encourage les habitants à participer, à être 
actifs, à créer des liens et ainsi entretenir notre vitalité.
Cette année, nous avons été partie prenante du Festival Paroles, et nous 
avons pu recevoir dans différents lieux des spectacles de grande 
qualité. Au musée Racine, cela a été le spectacle Racine/Roots, joué par 
un jeune lycéen comédien. Arthur H a fait une lecture au Maillon Fertile 
ainsi que Marie-Christine Barrault et l’écrivain Éric Fottorino.
Le lycée Potel a été invité à une représentation Racine/Roots qui a été 
suivie d’un débat.
Dans le cadre des Belles Pages de l’Aisne, nous 
avons programmé La Néréide (nymphe de la 
mythologie grecque), un concert de renommée 
internationale, à l’église Notre-Dame.
Les évènements culturels que nous avons pu 
vivre ensemble restent notre priorité en 
espérant toujours plus de diversités et d’ouver-
tures à l’avenir pour le bien-être de nous tous.

n’importe quoi ; je parie que ces règles sont beaucoup plus souples en 
périphérie de la ville ! À ce propos j’ai été impressionné en arrivant 
par le sud de l’absence de ces gangues commerciales qui défigurent 
nombre d’entrées de cités ;
On m’a dit qu’une unique zone d’activité plutôt discrète au nord de la 
ville comportait une partie des commerces indispensables dont 
profitent aussi les dernières extensions urbaines modernes. Aux autres 
entrées de la ville, la nature est omniprésente ; l’une au sud a un petit 
quartier contemporain joliment intégré dans l’environnement ; ailleurs 
la construction est impossible, l’érosion des coteaux générant des 
coulées de boues destructrices et dangereuses.
Tu vois Marie, c’est exactement ce que je pense : l’urbanisme permet la 
transmission d’un bien dans un état satisfaisant ; il est garant de la 
sécurité de l’habitant, de la valorisation de son habitat en respectant 
ses particularismes, ses matériaux, la plupart locaux, sa technique de 
construction (et moi qui croyais que le ciment avait été un progrès par 
rapport à la chaux pour monter un mur en pierres… Quelle erreur ! 
Partout j’observe des délitements de pierres !)
On me dit qu’à La Ferté-Milon, quatre-vingts pour cent des construc-
tions sont en zone patrimoniale : ça ne m’étonne pas, la grande 
majorité du village étant restée dans son jus !
Mais je vois ce patrimoine bien vivant : mes hôtes me parlent de la 
municipalité qui a une politique d’aide que bien d’autres communes 
envient ; des propriétaires motivés par cette politique se préoccupent 
de leurs façades qui retrouvent leur allure pimpante et des couleurs 
chatoyantes.
Et puis je t’ai réservé ma plus grosse surprise pour la fin ; en montant 
vers le château féodal, j’ai découvert une grosse animation au niveau 
des vieux remparts dont j’apprends qu’ils sont de l’époque de Philippe 
Auguste depuis le rattachement du Valois à la couronne ; en passant 
par une porte dite de Bourneville, d’un côté des ruines à peine lisibles 
du côté sud dont l’abandon conduit irrévocablement à leur disparition 
prochaine, y compris leur aspect romantique qui s’estompe vu qu’il ne 
reste vraiment plus grand-chose ; de l’autre une tour remaniée avec 
son contrefort d’entrée bien marqué, suivi d’une haute courtine en 
pierres blanches comme si cette enceinte urbaine était en construction 
il y a huit siècles ; c’est vraiment impressionnant surtout quand on me 
dit que ces remparts s’étendaient sur 900 mètres jusqu’à la rivière 
autour de la ville sud !
J’apprends que ces travaux exemplaires ont été soutenus par les 
instances administratives du patrimoine pour le quatre cinquième de 
leur valeur ! Quelle chance ont les habitants de cette commune !
Te rends-tu compte de l’impact que peuvent avoir de telles restitutions 
sur l’attrait touristique de ce bourg ?
Ma chère épouse, je te propose de revenir rapidement te rendre compte 
par toi-même de l’attrait de ce village : tout ce qui est nécessaire en 
éducation (l’école primaire), commerces, transports, loisirs est 
présent… Si proche de Paris où nous pourrons facilement rendre visite 
à tes vieux parents qui ne veulent plus bouger !
Et puis il faut que tu découvres par toi-même une vie associative 
intense aussi bien sportive, sociale que culturelle avec des musées, des 
concerts, du théâtre, et de la restauration du patrimoine… Je ne t’ai pas 
parlé de Jean Racine, enfant de ce village, dont la mémoire reste un 
idéal que même les textes exigeants inspirent largement au-delà de ce 
charmant village !
Marie, personnellement, je suis complètement conquis !

À très vite, avec mes plus tendres pensées !
Jean

Corine Ferté
Conseillère municipale

JEP 2024
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2024

Les rendez-vous  
de l’été

Les Journées Européennes du Patrimoine

Inauguration des remparts

Accueil de la sous-préfète

Inauguration du multi-accueil

Spectacle de Noël  
avec le Père Noël

Spectacle au pied du château

18



Réunion bio-déchets  
avec la CCRV

Journée citoyenne

Vœux des entreprises milonaises les 10 ans  
du marché campagnard

Commémoration 
du 6 juin 1944

Le sport en fête avec  
les JO PARIS 2024

Le devoir de mémoire
partagé avec les  
plus jeunes

Fête des associations

Les accidents climatiques 
et les dégâts sur la ville

La fête  
médiévale  

est de retour  
en 2025.

Les 28 et 29 juin  
prochains verront une 

nouvelle édition de  
la fête médiévale sur 

l’esplanade du château 
Louis d’Orléans.

Cett fête sera portée 
conjointement par 

l’asssociation MRPM  
et la commune. 

Si vous avez envie de 
participer, venez nous 

rejoindre dans cette 
belle aventure !

Des réunions d’information 
auront lieu en début d’année.

19
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VIE  
ASSOCIATIVE

La Ferté-Milon au cœur des Jeux
Le 17 juillet 2024, les associations milonaises (handball et haltérophilie)  
étaient présentes dans le parc du château de Villers-Cotterêts pour  
le passage de la flamme olympique et aussi participer activement au défilé 
des associations dans la ville : nous avions érigé des stands et promu nos 
différentes activités. Madame la ministre des Sports est venue à notre rencontre 
pour nous apporter son soutien.
Tout le mois de juillet a été consacré à recevoir les délégations indienne et 
bulgare d’haltérophilie dans le cadre du centre de préparation olympique 
avec des athlètes de renom en la personne de Saikhom Mirabai Chanu, en 49 kg, 
vice-championne olympique et championne du monde 2017, qui termine  
4e des JO et de Karlos Nasar champion du monde et recordman du monde  
en 89 kg qui devient champion olympique avec des performances hors du  
commun 180 kg à l’arraché et 224 kg à l’épaulé-jeté.
Le 7 septembre au City Park s’est déroulée la fête des associations,  
évènement incontournable de la vie de la cité qui est le départ d’une nouvelle 
saison pour nos activités.
Au-delà de ces diverses manifestations, nos associations sportives et culturelles 
n’ont cessé d’œuvrer pour le bien-être physique et intellectuel de nos jeunes et 
moins jeunes, une dynamique s’est instaurée et c’est avec un grand plaisir que la 
municipalité les accompagne dans leurs différents projets que vous découvrirez 
en feuilletant les nombreuses pages consacrées à la vie associative.
Je remercie l’ensemble des animateurs et bénévoles pour leurs engagements.  

Marc Andrieux
Maire adjoint

Vice-président Commission  
Aménagement urbain et sécurité  

et Commission vie associative

Handball 
Une nouvelle page s’écrit
Cet été, le Handball Milonais a soufflé sa 14e bougie marquée par 
un changement dans son histoire : son fondateur et président 
Christophe David a passé le flambeau à notre nouvelle présidente 
Ophélie François. C’est avec émotion que bénévoles, adhérents et 
invités d’honneur ont assisté à la clôture de ces 14 beaux chapitres 
partagés avec Christophe qui ont fait de son/notre club ce qu’il est 
aujourd’hui : une communauté qui permet à chacun de vivre la  
pratique sportive qu’il souhaite (compétition, loisir, arbitrage, renfor-
cement musculaire) ponctuée d’évènements fédérateurs et inter-
générationnels (tournois pour le Téléthon/des Reines & Rois, Hand 
Fluo, parents-enfants...). 
L’esprit de convivialité et de solidarité y règne en maître grâce aux 
belles valeurs handballistiques et personnelles qu’il a su transmettre 
tout au long de ces années, épaulé par l’aide précieuse de nos béné-
voles, tous animés par un bel esprit d’équipe qui accompagne cette 
nouvelle page qui s’écrit avec notre nouvelle présidente.

La saison 2024/2025 a débuté avec la détection de plusieurs de nos jeunes pour l’équipe de l’Aisne. Cette année se vit 
encore sans le gymnase de Neuilly-Saint-Front. Toute l’équipe du HBM tient à remercier la mairie de La Ferté-Milon  
qui nous permet de maintenir tous nos créneaux d’entraînements dans ses structures ainsi que les mairies de  
Villers-Cotterêts et Fère-en-Tardenois pour le prêt de leurs gymnases pour nos matchs à domicile.  
Un grand merci à tous pour cette belle solidarité !
Côté évènementiel, nous poursuivons avec entrain l’organisation d’évènements partagés avec nos adhérents ou ouverts au 
public qui auront lieu tout au long de l’année et seront annoncés sur nos réseaux (Facebook, Instagram, TikTok).
Le passage en 2025 apporte son lot de bonnes résolutions : si vous souhaitez reprendre/débuter une pratique sportive, 
vous investir dans une activité de bénévolat, nos portes vous sont ouvertes à tout moment de cette nouvelle année que 
nous vous souhaitons belle, joyeuse et la plus sportive possible !

Gisel Dias pour le Handball Milonais

Membres de la commission  
Vie associat ive

Céline Le Frère, présidente
Marc Andrieux, vice-président
Françoise Bocquet
Denise Meunier
Corine Ferté
Francis Vilnois
Nicole Warzée
Rémi Marot
Céline Jay
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Football 
Chers membres, partenaires et amis du club, cette année marque une étape importante pour 
notre club ! Nous sommes heureux et fiers de rappeler que notre équipe Fanion a accédé 
à la Division 2 lors de la saison précédente. Cette montée, fruit d’un travail acharné de nos 
joueurs, de l’engagement de nos entraîneurs et de votre soutien indéfectible, est un succès 
remarquable qui motive toute notre équipe. 2023 a également été l’année de la refonte 
complète de notre bureau. 
Désormais, notre comité est composé de personnes engagées et issues de notre ville de 
La Ferté-Milon, prêtes à travailler main dans la main pour le développement de notre club 
et pour renforcer nos liens avec notre communauté. Cette nouvelle dynamique s’appuie 
sur des valeurs communes, des projets ambitieux, et une vision d’avenir partagée. Notre 
volonté de former les jeunes générations reste plus que jamais au cœur de notre mission. 
Nos équipes d’entraîneurs continuent de déployer des programmes de formation adaptés et 
exigeants, en veillant à inculquer les valeurs sportives et humaines qui nous sont chères. La 
saison dernière s’est d’ailleurs terminée par une belle journée du club, rassemblant enfants, 
parents et licenciés dans un moment convivial et fédérateur. Nous sommes convaincus que 
les jeunes talents d’aujourd’hui sont les piliers de notre succès de demain. Merci à tous pour 
votre engagement et votre passion. Ensemble, poursuivons cette belle aventure et visons de 
nouveaux sommets !  Sportivement, Bruno Landelle, président

Bruno  Landelle
Tél : 06.07.41.63.02
Accès direct page Facebook avec le QR code

Club Milonais  
Haltérophilie Musculation
Une saison honorable et une fin en apothéose
La musculation et le cardio sont toujours prisés avec une constante de jeunes.
La zumba (2 cours adultes avec une vingtaine de filles et 1 cours kids avec 
une trentaine d’enfants) toujours dynamique tout le long de l’année et avec de 
belles animations comme Halloween, le Téléthon, Noël, Pâques, la soirée pyjama, 
Olympiade… animée par Virginie. 
Un travail avec la section sportive et UNSS qui porte ses fruits.
Bref une année sportive qui présage une saison 2024-2025 mémorable, d’au-
tant qu’au mois de juillet, pour peaufiner leur préparation aux Jeux Olympiques 
de Paris 2024, nous avons reçu la délégation indienne avec Saikhom Mirabai 
Chanu qui termine à la 4e place de ces Jeux Olympiques 2024 et la délégation 
bulgare avec Karlos Nasar qui remporte le titre olympique 2024 (avec deux 
records olympiques au passage).
Nous remercions nos institutionnels pour leur soutien inconditionnel et  
on n’oublie pas nos bénévoles qui œuvrent sans compter pour la pérennité 
de notre association.
Le CMHM vous souhaite ses meilleurs vœux pour l’année 2025 ! 
 Virginie Andrieux

Quelques chiffres prouvant le dynamisme de notre club 

149 adhérents_

12 participants au championnat de l’Aisne dont 10 titres, 2 vice-champions_

7 participants au championnat de Province dont 6 titres, 1 vice-championne_

L’équipe féminine de la Nat. 2 termine 4e du classement général_

L’équipe coupe de France cadette (Flora, Sélénia et Ilona) termine à une très belle 2e place du podium._

4 finalistes nationales : 3 vice-championnes de France cadettes pour Flora Andrieux, Sélénia Decraene et Ilona Rouy_

1 titre de championne de France chez les séniors pour Charlotte Thierry_



22

AAPPMA La Gaule Milonaise
Notre parcours sur le Canal de l’Ourcq est de 13,2 km. En 2024, le nombre de 
permis est en baisse. Majeur : 7, interfédéral : 61, mineure : 19, découverte : 20, 
journalier : 42, femme : 10, vacances : 0, automne : 2, urne : 0, étang carpe : 4, 
étang annuel : 48, étang journalier : 20.
Nous louons également l’étang de Fontenil, route de Montigny-l’Allier (timbre 
piscicole obligatoire) et possédons l’étang les Gros Prés situé à Mareuil-sur-Ourcq. 
Pour 2025, les tarifs évoluent, voici le détail : carte majeure : 86  €,  
carte interfédérale : 112  €, carte découverte femme : 4  €, carte mineure : 2  €,  
carte découverte moins de douze ans :  7 €, carte journalière : 12,7  €,  
carte hebdomadaire : 36  €. Montant des permis étangs : carpe nuit : 100  €, 
annuel : 45  €, journalier : 10  €, tarifs inchangés. 

Toutes ces cartes sont en vente aux domiciles de notre trésorier Dominique 06.76.25.14.9, de notre secré-
taire Yan 07.78.66.52.08 et Véronique 06.21.43.38.22 sur rendez-vous. 
Notre assemblée générale s’est tenue le samedi 10 février 2024, en présence de 10 pêcheurs. 
Rempoissonnement 2024 : le 17 février, la pisciculture Copepoissons nous a livré : 250 kg de gardons,  
200 kg de carassins répartis sur tous nos sites et 50 kg d’amours blancs uniquement aux étangs.
Étang des gros prés : les membres du bureau ainsi que quelques bénévoles ont procédé au nettoyage des 
berges, abattage d’arbres rebouchage certains trous, tontes. Les membres du bureau remercient les quelques 
adhérents qui les ont aidés pour les étangs (nettoyage, tonte, etc.). 
Projets 2025 : 1) Entretien de nos sites 2) Concours en individuel à l’étang de Fontenil.  
3) Marathon en équipe de deux à l’étang de Fontenil. Ces dates vous seront confirmées par voies habituelles.
Tous les membres du bureau vous souhaitent une bonne année 2025, de belles prises et de belles bourriches.

Guy Leclercq, président

Contact : Yan Danger, secrétaire 07.78.66.52.08
Facebook : La Gaule Milonaise • email : lagaule.milonaise@orange.fr • site : http://lagaulemilonaise.clubeo.com/

Picmard 
Je tiens tout d’abord à souhaiter mes meilleurs vœux aux Milonais et à nos archers et bénévoles.
Cette année 2024 fut riche en évènements, nous fêtions les 10 ans de la réouverture de la com-
pagnie d’arc et les 50 ans du bouquet provincial de La Ferté-Milon. À cette occasion, trois de nos 
archers étaient à l’honneur : Philippe Duval, Michel Gascoin et Jules Bertrand, ils représentent  
notre compagnie depuis des décennies et ils méritaient bien les honneurs !
Ils sont de fidèles soutiens dans la pérennité de notre association.
Notre compagnie pratique essentiellement le tir loisirs, une pratique qui tient compte de l’évolu-
tion des archers, anciens ou jeunes, tout le monde y trouve son compte !
Bravo à philippe Duval pour son 10e titre de roy et sa participation aux roys de France.
Merci également à la famille Bertin pour la mise à disposition de leur pâture.
Comme vous le savez, notre association est très impliquée dans la vie milonaise et je tiens à 
remercier les élus pour notre subvention, vitale pour notre compagnie.
Enfin, je tiens à mettre à l’honneur une famille très impliquée dans la vie de notre association, la 
famille Gardin.
Merci à Éric, notre trésorier et bricoleur et Vincent notre porte-drapeau toujours fidèle à tous nos 
évènements et cérémonies, car seul il est impossible de faire vivre la compagnie des Picmards.
Merci à nos archers, qui m’ont renouvelé leur confiance pour un nouveau mandat de Capitaine et 
merci à nos bénévoles et archers bricoleurs .
Merci à Nicolas Biron, nouveau membre du bureau pour son investissement très actif dans la vie 
de notre compagnie.
 Pour la Compagnie, le Capitaine, Stéphane Cartier

Comme toutes les structures, notre association Tennis 
Club La Ferte-Milon évolue, se réinvente en permanence.
Cette saison, une nouvelle équipe s’est mise en place 
autour d’Aurore Dewelle, notre nouvelle présidente, et de 
Léa Lhermitte notre professeur depuis deux saisons, qui 
nous apporte une certaine stabilité.
Bénévoles dévoués et faisant vivre notre club, nous 
sommes fiers de voir nos effectifs croître. Cette situation 
nous permet de maintenir les créneaux de notre école de 
tennis enfants et même d’avoir dû en ouvrir de nouveaux 
pour maintenir de bonnes conditions de pratique.
Et, bien que bénéficiant de relatives bonnes installations 
et d’un soutien de la collectivité, nous ne pouvons que 
constater quelques désordres depuis quelques années 
qui nous limitent mais nous espérons des solutions.
Cette saison encore nous tentons, avec nos moyens, de 

faire vivre notre club et de proposer des animations tout 
au long de l’année, notamment avant chaque vacances.
Pour les enfants, notre objectif est de les initier à la 
pratique du tennis, de leur proposer une activité tout en 
prenant du plaisir, et en prônant le respect de chacun. 
Notre coach Léa arrivant à leur communiquer sa passion, 
nous nous félicitons de voir tous les enfants épanouis.
La relative bonne santé du club se traduit également 
au niveau des adultes par le maintien de nos séances 
d’entraînement. Nous sommes d’ailleurs ravis d’avoir vu 
arriver de nouveaux joueurs et joueuses qui apportent un 
vent de fraîcheur.
Comme toutes les saisons nous continuons d’inscrire 
des équipes en championnats adultes et avec en plus au 
printemps des équipes enfants.

Aurore Dewelle, présidente

Tennis Club

Contact  :  03.23.96.02.72
par mail à tennismilon02@gmail.com   

ou passez nous voir au  
13, rue des Galets.
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Association Jean Racine et son terroir
Cette année, le bilan a été satisfaisant, 1 227 visiteurs sont venus, soit 431 de plus qu’en 
2023 (+ 60%), dont 98 enfants et 44 étrangers qui ont pu bénéficier de la traduction an-
glaise des cartels par Mme Villanova. 
Le Conseil d’administration s’est réuni une fois par mois lors de séances publiques pour réfléchir 
aux animations possibles en lien avec Racine et nous avons organisé les évènements suivants :
• Bérénice, une tragédie de Jean Racine, interprétée en janvier à la MJC par la Compagnie 
La Parenthèse Écarlate lors de trois représentations dont une pour les élèves du Lycée Potel 
(extraits sur https://museejeanracine.neopse-site.fr).
• Lors du Festival Paroles, deux artistes ont présenté Racine/Roots, une performance musi-
cale sur des textes de Jean Racine, suivi d’une visite du musée en immersion sonore.
• En septembre, le musée a participé au concert ADAMA de l’ensemble La Néréide qui a 
interprété des extraits d’Esther à l’église Notre-Dame.
• Le musée a accueilli 112 visiteurs lors des Journées du Patrimoine.
• En octobre, l’architecte Yannick Champain a tenu une conférence sur l’histoire et l’archi-
tecture de l’ancienne église Saint-Waast.
Un grand merci à nos hôtesses, Céline, Zélie, ainsi qu’à Véronique Ambroise et Gilles  
Blondeau, toujours disponibles pour les visites guidées.
Vous souhaitez participer à la vie du musée ? Vous êtes les bienvenus à nos réunions men-
suelles, le dernier vendredi du mois à 18h au musée et, si vous êtes détenteurs d’archives 
en rapport avec La Ferté-Milon ou Jean Racine (livres, tableaux, etc.), n’hésitez pas à les 
proposer en prêt ou en legs. 

Les membres du conseil d’administration de l’association Jean Racine et son Terroir,  
présidé par Michel Ferté, vous souhaitent une bonne année 2025. 

Musée Régional du Machinisme Agricole
Ce musée, ce sont l’histoire ou le thème dont il fait la promotion, des objets rares, insolites ou historiques 
qu’il faut sauver afin de les faire connaître au plus grand nombre, un endroit convivial, et c’est surtout une 
équipe avec des hommes et des femmes qui ont décidé de façon bénévole et désintéressée de se dévouer 
à une cause qui, sans eux, sombrerait dans l’oubli et le désintérêt public.
Notre équipe est petite mais efficace, preuve qu’il n’est pas toujours nécessaire d’être en très grand 
nombre pour accomplir une mission si on a la qualité et la volonté. Néanmoins, du renfort serait le bien-
venu. Nous sommes des retraités avec le (peu de) temps libre que cela sous-entend et c’est, surtout, vers 
cette tranche de la vie que nous avons le plus de chance de faire entendre notre demande.
2024 a été fructueuse avec notre participation comme tous les ans à la fête des moissons de Sommelans, 
nos journées portes ouvertes pour le patrimoine, notre participation logistique aux défilés des vieux trac-
teurs et surtout la restauration d’une partie du matériel que nous avons reçu en don ou en dépôt.
Cette année, 1245 visiteurs (981 adultes et 364 enfants) ont pu admirer, entre autres, la locomobile 
Vierzon, engin spectaculaire et rare qui nous a été confié et dont nous finissons d’assurer la restauration 
ainsi qu’un rare motoculteur Somua remis en état de présentation d’origine. 
La porte reste ouverte à la population pour la visite, publique pendant l’été, et privée toute l’année sur 
demande auprès du président Gérard Landelle. Bien sûr, les personnes ayant du temps et désirant l’utiliser 
au bénéfice du musée et de ce qu’il représente pour tous sont les bienvenues !
Un grand merci pour l’équipe municipale sans qui rien ne pourrait se faire. Pierre Chaix, vice-président

MUSÉE RÉGIONAL DU MACHINISME AGRICOLE
68 bis, rue de la Chaussée 

Céline Le Frère
Maire

La commune assure l’entretien de l’ensemble des installations sportives, culturelles mises à 
la disposition des associations. Ce n’est pas moins de 151 500 € du budget communal 
qui y sont consacrés.
Les deux musées milonais sont également des musées communaux pour lesquels la 
commune assure le fonctionnement et l’accueil et pour lesquels les associations assurent 
l’animation et la mise en valeur des collections.
Les coûts de fonctionnement s’élèvent à 16 700 € pour le musée du machinisme agricole 
et à 33 200 € pour le musée Racine.
Nous pouvons nous réjouir de l’augmentation de près de 60% de la fréquentation des 
musées dont une partie est due au travail de l’office du tourisme renvoyant les visiteurs 
de la Cité Internationale de la Langue Française vers d’autres destinations du territoire 
dont la commune de La Ferté-Milon.

La commune auprès des associations pour  
la gestion des équipements

Les deux musées  
de la ville sont  
gratuits et ouverts,  
en saison, les week-ends  
et jours fériés.

MUSÉE JEAN RACINE
2, rue des Bouchers
https://museejeanracine.neopse-site.fr/fr/
https://www.facebook.com/musee.jeanracine
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Murs, Remparts & Patrimoine Milonais
MRPM s’est donné comme mission la sauvegarde du patrimoine de la commune, pour rendre 
notre village attractif aux yeux des Milonais et de tous les visiteurs.
Pour rendre pertinentes ses actions souvent nécessaires et urgentes, l’association organise 
pour ses adhérents des stages pratiques sur des thèmes comme l’ornementation des églises, 
le mobilier en métal, bois, verre mais aussi des travaux de pierres… sans se donner de limite et 
à condition d’être encadré par des professionnels avec l’aval des administrations responsables.
Notre association adhère à Rempart (soixante années d’existence) réseau national d’associa-
tions du Patrimoine qui agit “uniquement dans le cadre d’un projet d’éducation populaire et d’in-
térêt général” en nous faisant profiter de ses structures et de son expérience particulièrement 
dans l’organisation des stages de bénévoles !
2024 a continué l’activité des années précédentes sur les vitraux, la dorure et de la taille de 
pierres ; la projection d’un film sur les murs en pierres sèches a eu un beau succès, de même 
que la conférence par Christophe Hugé sur l’existence de voies romaines à La Ferté-Milon !
Lors des journées du Patrimoine, en plus de nos travaux présentés dans l’église Notre-Dame, 
nous avons pu proposer une approche de la taille de pierre aux élèves de CM1 et CM2 de La 
Ferté-Milon, grâce à la présence d’un jeune tailleur fraîchement diplômé qui a découvert sa 
passion dans notre association !
Situation bien gratifiante comme celle de faire comprendre l’intérêt du Patrimoine aux enfants !
Merci à la municipalité pour son soutien financier que nous complétons par des concerts et 
évènements culturels ouverts à tous.
Notre centaine d’adhérents vous propose de nous rejoindre :  le patrimoine est l’affaire de tous !

Corine Ferté

Club Racine
Nous tenons à rendre hommage à André Bazia qui s’était dévoué pour l’activité “histoire” de l’asso-
ciation. Lors de notre sortie à l’endiverie, il avait rédigé un petit fascicule que l’on conservera comme 
un précieux souvenir.
Nous essayons de diversifier nos sorties. La première de l’année nous a conduits au Dôme de Paris 
pour assister au spectacle de Holiday On Ice. Nous avons voyagé dans le futur pour fêter les 80 ans 
de la compagnie.
Au mois d’avril, nous sommes restés dans la commune pour visiter l’endiverie et le méthaniseur. La 
visite a attiré beaucoup d’adhérents. Il est toujours intéressant de connaître le fonctionnement de nos 
entreprises locales trop souvent méconnues. Les explications données par nos deux hôtes ont captivé 
les participants. Un goûter a été partagé à La Fontaine Racine, lieu qui gagne à être connu.
En mai, nous avons pris la route vers la scène du Mail à Soisson, pour voir la comédie musicale Twist 
à St-Tropez de la compagnie Trabucco. Les artistes nous ont transportés dans une ambiance rétro 
des années 60 et 70, avec des chansons mythiques qui ont marqué toute une génération.
En juin, nous nous sommes dirigés vers la Thiérache. Le matin, visite d’une ferme qui fabrique  
du maroilles. Après le repas où, ne dérogeant pas à la coutume, nous avons fêté les anniversaires 
de quelques adhérents, nous avons visité le familistère de Guise, joli patrimoine que nous a laissé 
l’utopiste Godin.
En septembre, une vingtaine d’adhérents sont partis en Val de Loire pour le voyage-vacances annuel 
qui était attendu depuis plusieurs années. Le beau temps était au rendez-vous et les vacanciers ont 
apprécié les visites programmées et attendent avec impatience le voyage de l’année prochaine.  
La soute du car s’est remplie au fur et à mesure des visites pour ramener des produits locaux.
Octobre nous a emmenés de nouveau à Paris voir la pièce interactive Dernier Coup De Ciseaux au 
Théâtre des Mathurins, le public devant aider les policiers à trouver le coupable.
Nous terminons l’année par le loto qui attire toujours autant d’adhérents. C’est un après-midi animé 
qui se termine par un goûter. Il faudra attendre l’assemblée de janvier 2025 pour découvrir les  
prochaines sorties. Nous vous souhaitons une bonne année 2025.

Denise Meunier, présidente et le bureau

Les Grognards
Les Grognards est un groupe de retraités dont les 
membres souhaitent s’ouvrir vers l’extérieur pour 
éviter l’isolement.
Nous effectuons des visites de notre patrimoine 
et des réunions d’échanges dans un esprit de par-
tage et de bienveillance.

Contactez Michel au 07.81.68.55.55 
 et laissez un message !

Association MRPM
13, rue du Vieux Château

02460 La Ferté-Milon
mrp.milonais@orange.fr

FB La Ferté-Milon :  
Murs, Remparts & Patrimoine 

Milonais

Racine ouvrière
Suite à l’inondation des ateliers de l’association en octobre dernier, 
Racine Ouvrière n’a pas pu participer à la revue annuelle. Nous ne 
les oublions pas et nous leur témoignons tout notre soutien.
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Nous vous proposons un minimum  
de 7 séances chaque semaine avec  
3 ou 4 films dont certains diffusés en VO  
à la demande de nos fidèles clients. 

Retrouvez notre programmation sur : 
https://www.facebook.com/CinemaJeanRacine/
Ou si vous souhaitez recevoir  
notre programmation par mail inscrivez-vous à 
l’adresse suivante :  
cinema.jean-racine@orange.fr

La ferté-milon, animations, culture et loisirs
Depuis le 1er janvier nous avons organisé 3 lotos pour le plus grand plaisir de tous, un quatrième est prévu 
pour le 15 décembre. À chaque fois nous sommes ravis de voir notre salle comble et les crêpes et gâteaux 
disparaître à chaque pause. Nous en profitons pour remercier la mairie pour le prêt de la salle. Le loto ini-
tialement prévu le 13 octobre a dû être annulé en raison des inondations dans le centre ville, mais vu la forte 
demande celui-ci a été reporté au 17 novembre.
La brocante de septembre s’est très bien passée malgré la fraîcheur matinale. Les exposants étaient au 
rendez-vous ainsi que les visiteurs. Le stand vente de livres au profit de la bibliothèque a attiré beaucoup de 
monde, la recette nous permet d’acheter des nouveautés.
Malgré quelques inscriptions en moins, le méchoui fut également une grande réussite. Les accordéonistes 
du Tardenois ont su, une fois de plus, animer cette journée. Le soleil n’était pas franchement de la partie 
mais pour le plus grand plaisir de chacun l’apéritif a pu être pris en plein air.
De nombreux dons de livres nous ont permis d’enrichir notre bibliothèque. Encore un grand merci aux géné-
reux donateurs. Nous vous rappelons que notre point lecture est ouvert les mardis, mercredis et vendredis 
de 14h30 à 17h30 au 31 rue de la chaussée, au premier étage.
Suite à notre intégration au réseau des bibliothèques du département, il a été décidé la création d’une tour-
née de contes dans le but d’accompagner les bibliothèques dans la mise en œuvre d’une action commune. 
L’école maternelle a donc pu bénéficier d’un spectacle gratuit “boules et balle” dans la salle de motricité de 
l’école. Un grand merci à la bibliothèque départementale !
Je tiens à remercier et féliciter tous les bénévoles du cinéma, de la bibliothèque et de l’association pour le 
travail qu’ils accomplissent tout au long de l’année.
Je terminerai avec une pensée pour Marlène Létoffé qui nous a quittés cette année. Marlène a longtemps 
fait partie de notre association, avec son mari Claude, elle en a même été secrétaire et malgré ses difficultés 
de mobilité continuait à être présente sur le stand bibliothèque lors de la brocante et être caissière au ciné-
ma Jean Racine. Pascale Hoornaert, présidente

Au Fil Des Ans
Conformément à ses missions, l’association Au Fil des Ans, dont les 
statuts sont parus au journal officiel le 13 mars 2001, contribue au 
bien-être des résidents de la maison de retraite de La Ferté-Milon, en 
lien avec les membres du personnel et grâce aux bénévoles et à leur 
présidente, Mireille Létoffé, qui œuvrent depuis de nombreuses années 
pour faire vivre cette association.  
L’association fonctionne grâce aux adhésions, aux subventions 
de la mairie, de la maison de retraite et grâce à des dons de 
commerçants et de particuliers. Nous organisons toute l’année 
des spectacles, des animations, des apéritifs, des goûters, nous 
distribuons des cadeaux pour les anniversaires.  
Notre Présidente rend visite aux résidents quand elle le peut une 
ou  deux fois par semaine et Gérard Farrant anime un loto tous 
les mercredis après-midi, agrémenté parfois de remise de lots.
Nous avons à nouveau répondu favorablement à l’invitation de 
Monsieur et Madame Dericq pour un goûter dans le très beau 
lieu de la Fontaine Racine. À cette occasion les résidents avaient 
réalisé eux-mêmes les gâteaux tandis que notre hôte offrait les 
boissons. 
Nous remercions Madame le Maire et toute l’équipe municipale, 
la Directrice et le personnel de la maison de retraite, les fidèles 
adhérents, les résidents et leurs familles, ainsi que tous les 
donateurs pour leur soutien permanent. 
Nous avons pu bénéficier cette année d’une subvention du conseil 

départemental et nous leur en sommes reconnaissants.
Nos pensées vont principalement vers les personnes âgées que 
nos présences à tous allègent du poids de leur solitude.  
Pour l’année 2025, nous serons heureux de vous accueillir lors 
de notre assemblée générale dont nous ne manquerons pas de 
vous communiquer la date. Nous y présenterons nos activités, 
nos projets et notre budget et nous serons à l’écoute de vos avis 
et propositions. Nous espérons que vous viendrez nombreux ! 

Mireille Létoffé, présidente, Gérard Farrant, vice-président,  
Guylène Langlois, trésorière, Chantal Nauleau Gantier, secrétaire.

Résidence de l’Ourcq
15, rue des Galets 
02460 La Ferté-Milon
Tél : 03.23.96.78.94

1, rue Racine
02460 La Ferté-Milon

Cinéma
La demande a été faite en octobre 2023 et en juillet 2024, le centre national du cinéma et de 
l’image animée a attribué, au cinéma Jean Racine, le classement art et essai 2024. Ce dernier 
permet de soutenir les salles de cinéma qui exposent une proportion conséquente de films 
recommandés Art et Essai.
Après 37 ans de fonctionnement nous avons mandaté une entreprise pour remettre à niveau tous 
les fauteuils ainsi que la moquette au sol et sur la scène (nettoyage vapeur, couture…) : cette 
opération a été réalisée en août pendant la fermeture annuelle.
Nous sommes également satisfaits du partenariat avec l’animatrice de la maison de retraite. Des 
résidents, y compris en fauteuil, viennent en minibus aux séances de 14h et même à 20h30.
À celles-ci, il faut ajouter des séances supplémentaires : pour les élèves et en partenariat avec les 
enseignants, pendant les vacances scolaires pour le centre de loisirs, les séances de Noël pour 
les écoles de La Ferté-Milon, Dammard, Gandelu, Chézy-en-Orxois et Thury-en-Valois et dans le 
cadre du festival Branche et Ciné organisé par l’ONF, nous avons reçu les classes de maternelle.
Il nous faut remercier tous nos partenaires, les mairies de La Ferté-Milon et Chézy-en-Orxois ; 
les enseignants de la maternelle, du primaire, du Lycée des métiers, de Chézy, Dammard,  
Gandelu, Neuilly-Saint-Front, le pôle image régional Hauts-de-France, ciné jeune Aisne.
Milonaises, Milonais n’hésitez pas à profiter du cinéma. André Jarrot



Maison des Jeunes et de la Culture
1, rue Racine
03 23 96 76 51
mjc-fertemilon.com

MJC
Des saisons réconfortantes  
qui donnent envie de continuer
Après 219 adhérents en période COVID, nous en avons comptabilisé 302 
pendant la saison 2023/2024 et déjà 280 le 15 novembre 2024. J’attribue ce 
succès à la diversité des activités proposées, à la compétence des respon-
sables d’activités et à l’accueil général très convivial. C’est beaucoup de travail 
tout au long de l’année. Quand une saison se termine, il n’y a pas beaucoup de 
vacances car il faut préparer la suivante.
Je remercie les administrateurs et les encadrants salariés, prestataires ou 
bénévoles pour ces efforts ainsi que les adhérents pour leur confiance et leur 
soutien de longue date pour certains. 

Des ateliers réguliers Chaque saison, nous essayons d’offrir la plus grande diversité 
d’activités possible. Pas question d’en faire l’inventaire ici.
Parfois il faut en modifier ou en supprimer faute d’effectif suffisant ou faute d’animateur. Nous 
préférons en ajouter comme c’est le cas cette saison. Pour des raisons de santé ou de déména-
gement, Roselyne Venant assure maintenant les cours d’hata yoga et Grégory Legalle ceux de 
tai chi chuan auxquels il a ajouté des cours de qi gong. La troupe Carpe diem continue de plus 
belle mais a du mal à stabiliser l’effectif des comédiens amateurs. Les ateliers arts du cirque, de 
grande qualité, continuent avec Svetlana Zindovic et des enfants souriants et très à l’écoute. 
Nous avons pu acheter un complément de 
matériel auprès de circus virus (boule, fil 
tendu, petit matériel d’équilibre et de jon-
glage). Après une pause d’un an, Ghislaine 
Pecqueux est revenue en proposant de 
l’accompagnement scolaire, de l’expression 
orale et corporelle et des samedis créatifs. 
Les activités sportives ont lieu dans le 
gymnase ou dans la salle polyvalente. Les 
activités culturelles ou de bien-être se 
déroulent dans les 5 salles des locaux historiques du 1 rue Racine. Chaque activité peut encore 
accueillir quelques adhérents. Les deux lieux sont presque complets chaque soir du lundi au 
vendredi pour la première fois. Il reste des créneaux en journée !

La MJC organise entièrement plusieurs 
évènements en rapport ou non avec ses 
activités 
• concerts de Noël et de fin de saison par les 
élèves des professeurs de musique, 
• brillant gala de danse des 60 élèves, grande 
fresque historique chorégraphiée par Polina 
Ivanova et Ghislaine Pecqueux, 
• 1er spectacle des apprentis circasiens sous le 
chapiteau de la compagnie des Empires de la 
Lune à Cœuvres-et-Valsery,  
• cérémonies de changements de grades au karaté,
• plusieurs représentations de “La Fontaine... 
Quelle classe !“ par la troupe Carpe diem,
• marché de Noël.
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Missions des MJC 
Toutes les MJC de France (près de 1000) s’attachent 
à développer les loisirs, l’éducation, l’apprentissage  
de la citoyenneté, le vivre ensemble, le développement 
personnel pour toutes les tranches d’âge avec un 
grand souci de diversification (culture, loisirs, 
sports…) qui fait leur originalité. Les principes de 
tolérance et de laïcité sont la règle. 
La MJC n’hésite pas à ouvrir ses locaux à d’autres 
entités : cinéma, La Gaule Milonaise, centre aéré pour 
préparation d’un court métrage, Axothea pour des 
formations, collège de Neuilly-Saint-Front pour du 
théâtre, Cité des Arts pour son exposition de fin de 
saison en 2023 et des spectacles du musée Racine 
début 2024. La maison de Marie Rivière n’est pas un 
musée, c’est un lieu plein de vie.
Les administrateurs et les animateurs remercient nos 
partenaires habituels : commune de La Ferté-Milon, 
Conseil départemental, enseignants des écoles,  
FDMJC 02 et Coordination des MJC en Hauts-de-
France pour leurs aides de toutes natures et bien sûr 
les adhérents, visiteurs et spectateurs pour l’intérêt 
porté à nos prestations ce qui nous motive à 
poursuivre notre action.
J’adresse mes meilleurs vœux aux Milonais et aux 
adhérents avec mes plus sincères remerciements à 
tous les bénévoles et salariés qui donnent le meilleur 
d’eux-mêmes au service du plus grand nombre, 
assurant ainsi le rayonnement de l’association depuis 
de longues années. 
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La MJC s’intègre  
aux évènements communaux 
• Forum associatif,
• Téléthon, 
• Marche rose avec la Ligue contre le cancer
La MJC n’est pas un club privé,  
elle invite ou accueille volontiers des 
groupes extérieurs au gré des demandes 
• exposition des travaux des élèves de la Cité des 
Arts, fin juin,
• association “Jean Racine et son terroir“ pour 3 représenta-
tions de “Bérénice“ de Racine par la Compagnie Écarlate, en janvier,
• festival de théâtre (2 jours à la MJC en septembre) de la compagnie UNI VERS 
revenue pour la quatrième année avec des spectacles différents à chaque fois, 
• Compagnie “Pourquoi pas“, en septembre, avec ses “Confidences sur le banc“,
• accueil des collégiens de Neuilly-Saint-Front qui bénéficient de formations théâtre en 
classe et d’une représentation en immersion dans notre salle de théâtre.

Rappel du fonctionnement de la MJC • La MJC est une association loi 1901 créée fin 1967. Elle bénéficie d’un agrément 
cohésion sociale (Jeunesse et Sports à l’époque) et éducation populaire. Elle adhère à la Coordination des MJC en 
Hauts-de-France et fait partie de la Fédération régionale des MJC de Picardie et de la Fédération départementale des 
MJC de l’Aisne. Elle compte toujours entre 200 et 300 adhérents chaque saison et accueille plusieurs centaines de 
personnes lors des spectacles et expositions proposés chaque année. 
La subvention municipale couvre essentiellement les frais d’assurance (adhérents, locaux, mobiliers et matériels), 
les dépenses de nettoyage et les frais relatifs  aux consommables (électricité, eau et surtout gaz pour le chauffage 
des locaux du 1 rue Racine pendant les activités) qui sont  à charge de l’association, presque une exception dans 
les MJC des Hauts-de-France. Certains adhérents bénéficient aussi d’un beau local au rez-de-chaussée de la salle 
polyvalente ou dans le gymnase.
Les salaires, les frais relatifs aux ateliers et les manifestations ponctuelles doivent donc être absolument couverts 
par les cotisations des adhérents. Contrairement à la plupart des MJC, il n’a donc jamais été possible d’engager un 
directeur salarié. L’administration et l’organisation de toutes les activités et manifestations reposent entièrement 
sur une équipe de bénévoles dévoués et soudés. À notre grand regret, l’absence de permanent freine le développe-
ment et ne permet pas un accueil régulier mais n’hésitez pas à nous adresser un mail ou, de préférence, à télépho-
ner et à laisser un message: vous serez rappelé et renseigné rapidement par Gilles Blondeau, président et directeur 
bénévole. Vous pouvez vous procurer le dépliant complet en mairie ou au 1 rue Racine au moment des ouvertures. 

Des travaux d’amélioration d’avril à 
fin août Pour le bien-être des utilisateurs, 
l’esthétique et l’hygiène des locaux et la 
facilité d’entretien, les bénévoles, toujours 
engagés et aussi adroits de leurs mains, 
ont remplacé les derniers sols moquetés 
par du parquet flottant (50 m² dans la 
salle du 2e étage et 25 m² sur la scène de 
la salle Corot). De plus, tous les rideaux 
de scène ont été changés. À part les 

fauteuils, nous proposons un lieu de théâtre 
professionnel. L’ancien grenier a été rangé pour en 
faire une vraie salle de musique confortable.
Au bout de 57 ans, la MJC est toujours dynamique, 
au service de la population. On apprend, on s’amuse, 
on se détend, on progresse à tout âge. N’hésitez pas 
à nous rejoindre, vous serez bien accueillis.  

Gilles Blondeau, président

Les P’tits Nouveaux 
COULON Eden
DEBIAIS KUNDESA Naëlle
DOWLET Dylayan
DUPUIS Stanislas
FALLIEX Aëlis
FLAMENT Gaspard
LESURE Mylan
LIEVIN Enzo
MONCHELIN THERY Roman
NICE Kayron
SALENTIN Jules
SCOURVIL GARCIA Giulia (2023)
SOLOWY VIGNON Ylenzo
TORRADO DASSEUX Himiko
VIGNET Louis
VINAGRE BORGES PINTO Sasha

Ils nous ont quittés 
BALITOUT Suzanne veuve CHAMPENOIS
BAUDIN Michel
BAZIA André
BERAKAT Girmai
BERTHELLEMY Sylvie
BOUCHER Victorin
CABLET Dominique veuve CLÉMENT
CALLENS Annie veuve GAY
CLEMENT Jeannine veuve MARGUET 
CROMER Claudine (2023)
DE BAERE Ginette épouse POUTRIQUET
DIAS DA COSTA Carolina veuve GOMES
DUCAMP Françoise veuve TOUSSAINT
FOURNIER Victor
GARDÉ Marlène veuve LÉTOFFÉ
GODEFROY Jacqueline veuve PEGURRI
HALLAUER Andrée veuve PRUD’HOMME
HAMART Franck
JOSSE Madeleine veuve VASSORT
LEJEUNE Claude
LÉLY Colette veuve DUBOIS
LOBJOIS Jean-Louis
LONGUET Renée
MEREAU Jean-Marc
MORICE Guy
PAUTY Jeanne veuve HEUBERT
POUTRIQUET Michel
RENARD Jean
RICHER Gérard
SPINELLI Joséphine veuve POITTEVIN
STEINER Jean-Jacques
SUPPER Bernadette épouse BOUCQUEMONT
THIEFFIN Simonne veuve LEGENDRE
TOMCZYK Hélène veuve LHERMUSIER
TRUFFAUT Sandrine
WALLEE Louis
WYNANT Ginette veuve COULON

Ils se sont unis 
DUPONT Brigitte et FOURNEAUX Didier
DUPONT Eveline et SAINTE Éric
HAINE Stéphanie et CHARLERY Vincent
LAVOIX Pauline et CHOUKROUN Benjamin
LOUIS Camille et VILLEMANT Florian
SUCHET Jeanël et DIOGO Marc
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Numéros et mails utiles 

Assistante sociale  
) 03.23.83.85.06 

Conciliateur de justice   
) 07.83.70.12.38 

Gendarmerie  
2, rue de Neuilly  
) 03.23.96.54.17  
sur rendez-vous à La Ferté-Milon ou 
en permanence les lundis et samedis 
de 14h à 18h  

École maternelle  
1, rue Saint-Lazare   
) 03.23.96.71.23  
: ecole.jracine.mat@ac-amiens.fr 

École élémentaire  
1, rue Saint-Lazare  
) 03.23.96.72.58  
: j-racine@wanadoo.fr 

Multi-accueil Les Bout’choux
) 06.73.40.74.85  
: rouleboutchou@orange.fr

Les services de la mairie 

Les demandes d’état-civil  
doivent être faites par courrier ou  
: accueil@lafertemilon.fr 

Enfance-jeunesse  
: enfance-jeunesse@lafertemilon.fr 

Garde-champêtre (cimetière, 
voirie, éclairage public…)  
: police@lafertemilon.fr 

Établissement des cartes d’identité  
et des passeports à la mairie.

Site pour la prise de rendez-vous :
https://www.lafertemilon.fr/fr/rb/1889357/cartes-nationales-didentite-et-passeports

Mairie de La Ferté-Milon
29, rue de la Chaussée
02460 La Ferté-Milon
) 03.23.96.70.45  
: accueil@lafertemilon.fr  
site internet : www.lafertemilon.fr

Accueil du public :
du lundi au vendredi 8h30-12h 
samedi 9h-12h
Sur rendez-vous du lundi au jeudi  
de 14h à 17h.
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Vos infos en direct !
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